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В отсутствие Председателя его место 
занимает г-н Самора Ривас (Сальвадор), 
заместитель Председателя.

Заседание открывается в 10 ч. 00 м.

Пункты 19 и 73 повестки дня (продолжение)

Устойчивое развитие

Мировой океан и морское право

a) Мировой океан и морское право

Проект решения (A/71/L.62)

Исполняющий обязанности Председате-
ля (говорит по-испански): Сначала Генеральная 
Ассамблея примет решение по проекту реше-
ния A/71/L.62, озаглавленному «Аккредитация 
межправительственных организаций на Конферен-
ции Организации Объединенных Наций по содей-
ствию достижению цели 14 в области устойчивого 
развития «Сохранение и рациональное использова-
ние океанов, морей и морских ресурсов в интересах 
устойчивого развития» и их участие в ней». Могу 
ли я считать, что Ассамблея постановляет принять 
проект решения A/71/L.62?

Проект решения A/71/L.62 принимается (реше-
ние 71/552).

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-испански): На этом Генеральная Ас-
самблея завершает нынешний этап рассмотрения 

пункта 19 повестки дня и подпункта (а) пункта 73 
повестки дня.

Пункты 29, 61 и 110 повестки дня

Доклад Комиссии по миростроительству 
(A/71/768)

Миростроительство и сохранение мира

Доклад Генерального секретаря о Фонде 
миростроительства (A/71/792)

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Я имею честь выступить с 
заявлением на английском языке от имени Пред-
седателя Генеральной Ассамблеи Его Превосхо-
дительства г-на Питера Томсона, который не смог 
присутствовать на сегодняшнем заседании, по-
скольку он находится на весеннем заседании Все-
мирного банка в Вашингтоне, округ Колумбия.

«В апреле 2016 года, почти год тому назад, 
Генеральная Ассамблея и Совет Безопасности 
приняли новаторские параллельные резолю-
ции, касающиеся обзора архитектуры в об-
ласти миростроительства (резолюции 70/262 
и 2282 (2016), соответственно). Резолюции по 
вопросу о сохранении мира представляют со-
бой всеобъемлющее заявление о роли Орга-
низации Объединенных Наций в сферах ми-
ростроительства и предупреждения, которые 
объединяют наши усилия по достижению мира 
и безопасности, устойчивого развития и соблю-
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Организации Объединенных Наций (http://documents.un.org).
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дения прав человека. В них содержится призыв 
к преодолению разрозненности усилий и при-
менению комплексного подхода, а сохранение 
мира определяется в качестве центрального 
элемента деятельности Организации Объеди-
ненных Наций. Жизненно важная роль женщин 
и молодежи в миростроительстве и поддержа-
нии мира подчеркивается в каждом положении 
этих резолюций. Сохранение мира подкрепляет 
«всеобъемлющее, рассчитанное на перспективу 
и ставящее во главу угла интересы людей» ви-
дение преобразовательной Повестки дня в об-
ласти устойчивого развития на период до 2030 
года, при этом взаимосвязь между целями со-
хранения мира и целями в области устойчивого 
развития подчеркивается в обеих резолюциях, 
в которых признается, что «развитие, мир и без-
опасность и права человека тесно взаимосвяза-
ны и деятельность в этих областях носит взаи-
моусиливающий характер».

24 января я провел диалог на высоком уров-
не по вопросу о построении устойчивого мира 
для всех. На этом заседании основное внимание 
было уделено взаимосвязи между устойчивым 
развитием и сохранением мира, а также подте-
мам, касающимся гендерного равенства и мо-
лодежи, природных ресурсов и инклюзивных 
и подотчетных институтов. Государства-члены 
решительно и недвусмысленно подтвердили 
взаимоусиливающий характер деятельности в 
этих областях, отметив, что наилучшим сред-
ством предотвращения и сохранения мира яв-
ляется инклюзивное и устойчивое развитие, а 
устойчивое развитие, разумеется, невозможно 
в отсутствие условий, необходимых для дости-
жения устойчивого мира.

В резолюциях о сохранении мира также 
признается важное значение Комиссии по ми-
ростроительству (КМС) в качестве связую-
щего звена между главными органами и соот-
ветствующими подразделениями Организации 
Объединенных Наций и в качестве платформы 
для созыва всех соответствующих участников 
как в рамках Организации Объединенных На-
ций, так и за ее пределами. КМС может быть 
более эффективной, гибкой и инновационной. 
Сегодня мы приветствуем ее ежегодный доклад 
(A/71/768). Комиссия сделала значимые шаги по 
пути осуществления резолюций, касающихся 

сохранения мира. Я приветствую повышение 
эффективности методов работы КМС, к чему 
призывали данные резолюции и что позволило 
создать более гибкую платформу, доступную 
всем странам, требующим неослабного между-
народного внимания и поддержки их усилий в 
области сохранения мира. Кроме того, я при-
ветствую продолжающиеся усилия КМС по 
укреплению ее взаимодействия с главными 
органами, в том числе путем усиления ее кон-
сультативной роли для Генеральной Ассамблеи, 
Экономического и Социального Совета и Сове-
та Безопасности. Это было одной из главных 
целей мероприятия, проведенного мной в янва-
ре, на котором мы вместе с Генеральным секре-
тарем, Председателем Комиссии по миростро-
ительству, Председателем Совета Безопасности 
на тот момент, а также Председателем Эконо-
мического и Социального Совета обратились к 
государствам-членам.

Я приветствую также представленный се-
годня в первой половине дня доклад Генераль-
ного секретаря о Фонде миростроительства 
(A/71/792) и его приверженность обеспечению 
каталитической, оперативной и гибкой под-
держки деятельности по сохранению мира. 
В 2016 году учрежденный Генеральным се-
кретарем Фонд миростроительства выделил 
70,9 млн. долл. США 17 странам, которые ин-
тегрируют стратегии Организации Объединен-
ных Наций в поддержку сохранения мира. Я рад 
отметить, что Фонд перевыполнил взятое всей 
системой Организации Объединенных Наций 
обязательство направлять не менее 15 процен-
тов ресурсов на расширение прав и возможно-
стей женщин, выйдя на уровень отчисления 20 
процентов доходов от инвестиций в эту сферу. 
Говоря об этих достижениях, я хотел бы отме-
тить, что в резолюциях по поддержанию мира 
содержится призыв к Генеральному секретарю 
представить варианты обеспечения достаточ-
ного и устойчивого финансирования деятельно-
сти в области миростроительства в его предсто-
ящем докладе о сохранении мира в 2018 году. 
Мы продолжим рассмотрение этого вопроса в 
ходе семьдесят второй сессии Ассамблеи наря-
ду с нашей совместной работой по удовлетворе-
нию настоятельной потребности в инвестициях 
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в сферу предотвращения и в создание условий, 
необходимых для сохранения мира».

(говорит по-испански)

Сейчас я предоставляю слово представителю 
Кении в его качестве бывшего Председателя Ко-
миссии по миростроительству.

Г-н Камау (Кения) (говорит по-английски): Для 
меня большая честь присутствовать здесь сегодня, 
для того чтобы представить ежегодный доклад Ко-
миссии по миростроительству (КМС) о работе ее 
десятой сессии (A/71/768). Я хотел бы поблагода-
рить посла Республики Корея в его качестве Пред-
седателя КМС на ее одиннадцатой сессии за умелое 
руководство работой Комиссии, а также всех членов 
КМС за их неизменную приверженность Комиссии.

В находящемся на нашем рассмотрении до-
кладе содержится информация о стратегических и 
страновых мероприятиях, проведенных Комиссией 
в 2016 году, который был ознаменован приняти-
ем двух параллельных резолюций — резолюции 
70/262 и резолюции 2282 (2016) Совета Безопасно-
сти, посвященных обзору миростроительной архи-
тектуры. Помимо подтверждения ключевой роли 
Комиссии по миростроительству, в этих резолюци-
ях сформулирована концепция «сохранения мира», 
которая опирается, в частности, на предотвраще-
ние конфликтов, примат политики, национальную 
ответственность и всеохватность и подтверждает 
важную роль женщин и молодежи в усилиях по 
миростроительству.

Десятая сессия Комиссии была весьма продук-
тивной, поскольку динамика, возникшая в резуль-
тате принятия параллельных резолюций, способ-
ствовала дальнейшему повышению значимости, 
эффективности и гибкости Комиссии. Сегодня я 
хотел бы остановиться на четырех областях, о ко-
торых говорится в ежегодном докладе и которые 
отражают прогресс, достигнутый в ходе десятой 
сессии.

Во-первых, что касается гибкости, то с согла-
сия всех заинтересованных стран Комиссия про-
вела ряд страновых, региональных и тематических 
дискуссий за рамками тех шести страновых струк-
тур, которые в настоящее время используются 
КМС для налаживания взаимодействия. Комиссия 
продолжила рассмотрение вопросов, касающих-
ся возможностей и проблем в области мирострои-

тельства в странах Западной Африки, в том числе 
организовала поездку Председателя в регион для 
изучения возможностей и вызовов в миротворче-
ской деятельности на этапе восстановления после 
эпидемии Эболы. В этой связи Комиссия выступа-
ла в качестве важной платформы для повышения 
согласованности действий различных заинтересо-
ванных сторон и урегулирования трансграничных 
и субрегиональных проблем. Председатель также 
наладил взаимодействие с Советом мира и безопас-
ности Африканского союза в деле рассмотрения во-
просов, представляющих взаимный интерес, и по-
тенциальных областей будущего сотрудничества, 
как это требуется в соответствии с параллельными 
резолюциями.

Комиссия изучила работу Фонда мирострои-
тельства, что позволило организовать в октябре 
заседание для оценки деятельности Фонда миро-
строительства в Кыргызстане, в котором приняли 
участие старшие представители кыргызского пра-
вительства. Это дало возможность обсудить про-
гресс, достигнутый страной в области примирения 
и миростроительства, благодаря поддержке со сто-
роны Фонда миростроительства. Такие мероприя-
тия вносят важный вклад в дальнейшее укрепление 
взаимодействия между КМС и Фондом.

Во-вторых, что касается углубления партнер-
ских отношений и обеспечения большей согласо-
ванности, то мы сосредоточили внимание на роли 
региональных и субрегиональных организаций в 
качестве ключевых партнеров в усилиях по миро-
строительству. Участие старших представителей 
Департамента по политическим вопросам, Департа-
мента операций по поддержанию мира и Програм-
мы развития Организации Объединенных Наций 
еще больше обогатило наши дискуссии. Это стало 
успешным шагом вперед в усилиях Комиссии по по-
вышению согласованности работы в области миро-
строительства в системе Организации Объединен-
ных Наций. В ходе десятой сессии Комиссия также 
добилась важного прогресса в налаживании более 
прочных отношений с международными финансо-
выми учреждениями, региональными и субрегио-
нальными организациями, включая Африканский 
союз, и всей системой Организации Объединенных 
Наций. Я настоятельно призываю Комиссию про-
должать усилия в этом направлении и изучать но-
вые возможности для укрепления сотрудничества с 
гражданским обществом и частным сектором.



A/71/PV.77 20/04/2017

4/33 17-10714

В-третьих, что касается финансирования ми-
ростроительства, то Организация Объединенных 
Наций имеет в своем распоряжении уникальный 
инструментарий для поддержки затронутых кон-
фликтами стран и предотвращения насильствен-
ных конфликтов. Фонд миростроительства Гене-
рального секретаря является одним из примеров 
таких инструментов, и для обеспечения его под-
линной эффективности Фонд миростроительства 
должен взаимодействовать с КМС с тем, чтобы ра-
бота этих двух учреждений носила взаимодополня-
ющий характер. В этой связи в ходе десятой сессии 
у нас было несколько возможностей для укрепле-
ния такого взаимодействия. Упомянутое мной ра-
нее заседание по вопросам финансирования миро-
строительства в Кыргызстане — лишь один пример 
того, как Комиссия может привлекать внимание к 
работе Фонда миростроительства, и я предлагаю 
другим странам, получающим средства из Фонда 
миростроительства, проявить инициативу и задей-
ствовать КМС в качестве платформы для представ-
ления информации о своих успехах.

Хотел бы подчеркнуть важность инвестиций в 
миростроительство и сохранение мира. Кения со-
вместно с Мексикой, Нидерландами, Республикой 
Корея, Сомали, Шри-Ланкой, Швецией и Соединен-
ным Королевством организовали конференцию по 
объявлению взносов в Фонд миростроительства. 
Хотя общий объем взносов оказался меньше целе-
вой суммы в размере 300 млн. долл. США, Конфе-
ренция прошла успешно. Конференция направила 
важный политический сигнал государствам-чле-
нам и Организации Объединенных Наций о не-
обходимости поиска решений для долгосрочного 
финансирования усилий в области мирострои-
тельства. Я с удовлетворением отмечаю, что под 
председательством Республики Корея Комиссия 
продолжает работать в этом направлении, и сес-
сия этого года посвящена теме «Финансирование 
миростроительства».

В-четвертых, что касается методов работы, то 
Комиссия достигла важных результатов в деле под-
готовки соответствующих справочных документов, 
которыми она будет руководствоваться в своей ра-
боте. В сентябре 2016 года Комиссия по миростро-
ительству стала первым межправительственным 
органом, принявшим гендерную стратегию. Эта 
стратегия является результатом процесса, иници-
ированного моим предшественником, и представ-

ляет собой важный инструмент, которым Комиссия 
должна руководствоваться при рассмотрении ген-
дерных аспектов миростроительства. Она также 
подтверждает ту важную роль, которую женщины 
призваны играть в миростроительстве и поддер-
жании мира. В целях повышения эффективности и 
действенности своих усилий в ходе десятой сессии 
Комиссия провела обзор своих правил процедуры и 
методов работы. Это было сделано в соответствии с 
требованиями, предусмотренными в параллельных 
резолюциях, о которых я говорил ранее.

Помимо этих четырех моментов, в 2016 году 
Комиссия сделала еще очень многое в области ми-
ростроительства и сохранения мира, в том числе в 
рамках своих страновых мероприятий, о чем гово-
рится в представленном нам ежегодном докладе. 
Значимость Комиссии по миростроительству зави-
сит от ее способности взаимодействовать с широ-
ким кругом заинтересованных сторон и партнеров 
в интересах укрепления своей роли связующего 
звена между главными органами и учреждениями 
Организации Объединенных Наций и, при необхо-
димости, представлять рекомендации Генеральной 
Ассамблее, Совету Безопасности и Экономическо-
му и Социальному Совету. Я считаю, что благода-
ря повышению объединяющей и консультативной 
роли Комиссии она сможет вносить более эффек-
тивный и конструктивный вклад в усилия по ми-
ростроительству и укрепление взаимосвязи между 
сохранением мира и обеспечением устойчивого 
развития.

Что касается перспективной программы, то в 
ежегодном докладе изложены важные приоритет-
ные задачи Комиссии на 2017 год. Я уверен, что под 
умелым руководством Республики Корея Комиссия 
по миростроительству будет и впредь позитивно 
эволюционироовать.

В заключение я хотел бы поблагодарить помощ-
ника Генерального секретаря Фернандеса-Таранко 
и всю его команду из Управления по поддержке ми-
ростроительства за их содействие нашей делегации 
и всей Комиссии по миростроительству на протя-
жении десятой сессии, а также за их привержен-
ность миростроительству и сохранению мира.

В заключение я хотел бы высказать одно кра-
ткое заявление в своем национальном качестве 
представителя Кении. Я хотел бы поблагодарить 
Генерального секретаря за то, что в своем первом 
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выступлении в Совете Безопасности (см. S/PV.7857) 
он уделил приоритетное внимание вопросам пре-
дотвращения конфликтов и сохранения мира. Я 
хотел бы также выразить признательность Предсе-
дателю Томсону за своевременное проведение важ-
ного пленарного заседания высокого уровня Ассам-
блеи по теме «Построение устойчивого мира для 
всех: взаимосвязь между повесткой дня на период 
до 2030 года и сохранением мира». На наш взгляд, 
это свидетельствует о полном соответствии повест-
ки дня Комиссии по миростроительству нынешней 
стратегии Организации Объединенных Наций.

Исполняющий обязанности Председате-
ля (говорит по-испански): Я предоставляю слово 
представителю Республики Корея, который высту-
пит в своем качестве Председателя Комиссии по 
миростроительству.

Г-н Чо Тхэ Ёль (Республика Корея) (говорит 
по-английски): Позвольте мне прежде всего побла-
годарить Постоянного представителя Кении посла 
Камау за его решительное и умелое руководство ра-
ботой Комиссии по миростроительству (КМС) в те-
чение прошлого года на посту ее Председателя. Он 
неустанно работал над тем, чтобы заложить основы 
для укрепления КМС, а также над тестированием 
и внедрением ряда новшеств. В текущем году он и 
постоянный представитель Мексики посол Гомес 
Камачо будут исполнять обязанности заместителей 
Председателя КМС, и я благодарен им за то, что 
могу рассчитывать на их содействие.

Нынешние ежегодные прения в Генеральной 
Ассамблее по вопросам миростроительства осо-
бенно актуальны потому, что вскоре мы будем от-
мечать первую годовщину принятия резолюции 
70/262 Генеральной Ассамблеи и резолюции 2282 
(2016) Совета Безопасности, посвященных обзору 
архитектуры миростроительства.

Я согласен с моим предшественником в том, 
что за период с апреля прошлого года КМС доби-
лась значительных успехов. КМС продолжала при-
влекать внимание к важности миростроительства и 
сохранения мира. Позвольте остановиться лишь на 
нескольких инициативах. В январе Председатель 
Комиссии принял участие в организованном Пред-
седателем Томсоном мероприятии высокого уровня 
по теме «Построение устойчивого мира для всех: 
взаимосвязь между повесткой дня на период до 
2030 года и сохранением мира».

В марте Комиссия провела заседание в ответ 
на просьбу Совета Безопасности оказать поддерж-
ку Отделению Организации Объединенных Наций 
для Западной Африки и Сахеля в деле осуществле-
ния Комплексной стратегии Организации Объеди-
ненных Наций в отношении Сахеля. По просьбе 
правительства Гамбии Комиссия буквально вчера 
провела заседание для обсуждения приоритетов 
Гамбии в сфере миростроительства; это заседание 
состоялось после того, как в качестве Председателя 
КМС в марте прошлого года я совершил в эту стра-
ну поездку, в которой ко мне присоединились по-
мощник Генерального секретаря Фернандес-Таран-
ко из Управления по поддержке миростроительства 
и посол Гамбии Тангара.

Принятие резолюций по обзору миростроитель-
ной архитектуры, в которых признается уникальная 
роль КМС в обеспечении постоянного внимания 
международного сообщества к миростроительству 
и сохранению мира, предоставило своевременную 
возможность для того, чтобы активизировать де-
ятельность Комиссии, повысить ее роль как кон-
сультанта Генеральной Ассамблеи, Совета Безопас-
ности и Экономического и Социального Совета и в 
итоге повысить эффективность поддержки, оказы-
ваемой Комиссией тем странам, которые стремят-
ся к установлению и сохранению мира. Я намерен 
активизировать работу КМС над реализацией всех 
целей и задач в области миростроительства и со-
хранения мира как на всех направлениях деятель-
ности Комиссии, так и в масштабах системы Орга-
низации Объединенных Наций в целом.

Что касается планов на будущее, то позвольте 
мне кратко остановиться на нескольких направле-
ниях, которым будет уделяться приоритетное зна-
чение в ходе одиннадцатой сессии Комиссии.

Во-первых, мы должны рассмотреть вопрос о 
налаживании партнерских отношений. Партнер-
ские отношения и сотрудничество с соответствую-
щими заинтересованными сторонами как в самой 
Организации Объединенных Наций, так и за ее пре-
делами имеют крайне важное значение. Комиссии 
следует использовать все имеющиеся возможности 
для укрепления сотрудничества, в особенности с 
международными финансовыми учреждениями, в 
том числе со Всемирным банком, а также с реги-
ональными и субрегиональными организациями, 
такими как Африканский союз. Мы будем про-
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должать поиск возможностей для взаимодействия 
с организациями из других регионов, в том числе 
из Латинской Америки и Азии. Кроме того, Ко-
миссия будет и далее укреплять сотрудничество с 
организациями гражданского общества и частным 
сектором. Ежегодная сессия КМС, которая состоит-
ся 22 июня, станет прекрасной возможностью для 
того, чтобы с участием широкого круга субъектов 
обсудить практические направления совместной 
работы.

Что касается деятельности в рамках Организа-
ции Объединенных Наций, то мы должны продол-
жить изучение способов повышения качества кон-
сультативных функций, которые мы осуществляем 
по отношению к Генеральной Ассамблее, Совету 
Безопасности и Экономическому и Социальному 
Совету. В последние месяцы Совет Безопасности 
обращался к КМС за консультацией по ряду реги-
ональных и страновых вопросов, в том числе по 
ситуации в Сахеле, Центральноафриканской Ре-
спублике, Либерии и Гвинее-Бисау. Я считаю такие 
обращения хорошей возможностью для Комиссии 
доказать, что она может оказывать качественную 
комплексную консультативную помощь в ответ на 
обращения главных органов Организации Объеди-
ненных Наций.

Во-вторых, нам необходимо предсказуемое фи-
нансирование. Финансирование является ключе-
вым компонентом миростроительства, и мы долж-
ны обеспечить его предсказуемость для того, чтобы 
двигаться дальше. Вот почему в ходе своей ежегод-
ной сессии, запланированной на июнь, Комиссия 
уделит рассмотрению этого вопроса особое внима-
ние и обсудит способы обеспечения большей пред-
сказуемости финансирования за счет укрепления 
партнерских связей с другими заинтересованными 
сторонами, в том числе с международными финан-
совыми учреждениями и частным сектором. В этом 
плане невозможно переоценить важность работы 
Фонда миростроительства (ФМС). Эффективность 
взаимодействия между Комиссией и Фондом миро-
строительства повышается, и ряд стран, которые 
получают средства от ФМС, проявляют интерес к 
взаимодействию на площадке КМС для налажива-
ния сотрудничества с более широким кругом чле-
нов международного сообщества.

Сейчас осуществляется подготовка к изданию 
доклада Генерального секретаря по мирострои-

тельству и сохранению мира, и КМС будет готова 
предоставить площадку, где Секретариат мог бы 
взаимодействовать с государствами-членами и об-
мениваться мнениями по широкому спектру вопро-
сов, касающихся миростроительства и поддержа-
ния мира, в том числе возможностей обеспечения 
финансирования.

В-третьих, мы должны сосредоточить внима-
ние на гендерной проблематике. Комиссия будет и 
впредь строить свою работу на основе результатов, 
достигнутых в прошлом году в укреплении ген-
дерного аспекта миростроительства, уделяя осо-
бое внимание необходимости расширения участия 
женщин в миростроительстве и сохранении мира. С 
этой целью Комиссия в 2016 году приняла гендер-
ную стратегию, которая в данный момент интегри-
руется в работу КМС, и недавно назначила коорди-
наторов по гендерной проблематике, а также по во-
просам молодежи, финансирования, наращивания 
институционального потенциала и укрепления на-
циональной ответственности в целях обеспечения 
учета этой тематики на всех направлениях деятель-
ности КМС.

И, наконец, в-четвертых, говоря о транспарент-
ности и эффективности, следует отметить, что Ко-
миссия будет и впредь стремиться к большей гиб-
кости в своей работе, чтобы оперативно и эффек-
тивно реагировать на растущее число обращений за 
консультациями и поддержкой.

В заключение хотелось бы отметить, что мы 
рассчитываем на плодотворное и продуктивное 
обсуждение в ходе сегодняшних ежегодных деба-
тов в Генеральной Ассамблее, которые открывают 
для более широкого круга членов Организации 
Объединенных Наций возможность обсудить этот 
приобретающий все большую актуальность аспект 
активизации усилий Организации Объединенных 
Наций по установлению и поддержанию мира во 
всем мире.

Исполняющий обязанности Председателя 
(говорит по-английски): Сейчас я предоставляю 
слово наблюдателю от Европейского союза.

Г-жа Адамсон (Европейский союз) (говорит 
по-английски): Я имею честь выступать от имени 
Европейского союза (ЕС) и его государств-членов. 
К данному заявлению присоединяются также стра-
ны-кандидаты Турция, бывшая югославская Респу-
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блика Македония, Черногория, Сербия и Албания; 
страна — участница процесса стабилизации и ассо-
циации и потенциальный кандидат Босния и Гер-
цеговина; а также Украина, Республика Молдова и 
Армения.

Я благодарю Вас, г-н Председатель, за органи-
зацию сегодняшних прений, посвященных обсуж-
дению ежегодных докладов Комиссии по миро-
строительству (КМС) о работе ее десятой сессии 
(A/71/768) и о деятельности Фонда миростроитель-
ства (A/71/792). Эти прения дают нам замечатель-
ную возможность проанализировать успехи, до-
стигнутые за последние 12 месяцев. В особой мере 
я благодарю посла Камау за его брифинг.

2016 год стал важной вехой как в существова-
нии, так и работе Комиссии по миростроительству 
и архитектуры мира и безопасности Организации 
Объединенных Наций в целом. Почти год назад Ге-
неральная Ассамблея и Совет Безопасности приня-
ли по итогам обзора миростроительной архитекту-
ры идентичные резолюции — 70/262 и 2282 (2016), 
соответственно. Эти резолюции стали самыми все-
объемлющими среди всех других, принятых на се-
годняшний день Организацией Объединенных На-
ций по вопросам миростроительства. В них четко 
определена концепция сохранения мира и призна-
но, что эта концепция распространяется на все эта-
пы конфликтов и должна связывать собой все три 
основных направления деятельности Организации 
Объединенных Наций. Поэтому теперь миростро-
ительство больше нельзя считать деятельностью, 
проводимой только на постконфликтном этапе, по-
скольку задача сохранения мира проходит красной 
нитью через все этапы нашей деятельности по уре-
гулированию конфликтов.

Сегодня нам приходится иметь дело с расту-
щим числом происходящих в мире кровопролит-
ных конфликтов. Одна из причин, по которым пе-
ред нами стоит эта проблема, заключается в нашей 
неспособности сохранить мир. Фактически, 90 про-
центов конфликтов, начавшихся в первом десяти-
летии XXI века, вспыхнули именно в тех странах, 
которые уже пережили конфликты ранее. Ввиду 
того, что для жестоких конфликтов характерна пе-
риодичность, сохранение мира во многих случаях 
означает предотвращение конфликтов. Поэтому мы 
с удовлетворением отмечаем то особое внимание, 
которое Генеральный секретарь уделяет именно 

предотвращению конфликтов, а также явной не-
обходимости того, чтобы все мы совместно прила-
гали все возможные усилия к тому, чтобы наконец 
серьезно заняться предотвращением конфликтов, 
поскольку нам известно, что на многих направле-
ниях мы часто терпели поражения. Генеральный 
секретарь отметил, что на разрушение обществ и 
их экономики расходуются триллионы долларов. 
Людские страдания, свидетелями которых мы яв-
ляемся в настоящее время, огромны, и, откровенно 
говоря, нам должно быть за них стыдно.

Поэтому речь больше не идет о том, чтобы со-
гласовать принцип, согласно которому предотвра-
щение лучше пожаротушения и постоянные усилия 
в пользу мира в долгосрочном плане в значитель-
ной мере снижают людские и финансовые издерж-
ки. Мы знаем, что должны развивать политическую 
культуру заблаговременных действий в ответ на 
опасности возникновения кровопролитных кон-
фликтов, и для того, чтобы иметь какие-либо шан-
сы на успех, мы должны действовать сообща.

В новой глобальной стратегии Европейского 
союза особый упор сделан на необходимость опе-
ративных превентивных мер при одновременном 
ответственном и решительном реагировании на 
кризисы, на необходимость вложения средств в 
процесс стабилизации и на необходимость избегать 
преждевременного ухода. В ней также сделан упор 
на необходимость комплексного и всестороннего 
подхода к конфликтам, начинающегося с совмест-
ного их анализа; задействующего все имеющиеся в 
нашем распоряжении инструменты для урегулиро-
вания конфликтов; учитывающего различные вза-
имосвязанные аспекты конфликта; и в особой мере 
демонстрирующего решимость ЕС работать в рам-
ках многосторонней системы, центральное место 
в которой занимает Организация Объединенных 
Наций.

Этой глобальной стратегией ЕС дает обещание, 
что будет принимать в процессе сохранение мира 
практическое и принципиальное участие, исполь-
зуя для этого комплексный подход. Опираясь на 
такой всесторонний подход и действуя так же вза-
имосвязано, как это воплощено в целях в области 
устойчивого развития, ЕС наращивает свои усилия 
и способности для того, чтобы еще эффективнее 
объединять учреждения, специальные знания и ин-
струменты и сотрудничать с другими государства-
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ми-членами в деле предотвращения конфликтов, их 
урегулирования и стабилизации обстановки.

Теперь уже всем давно и хорошо известно, что 
безопасность и развитие тесно взаимосвязаны и 
дополняют друг друга. Эта взаимосвязь красной 
нитью проходит через всю Повестку дня в обла-
сти устойчивого развития на период до 2030 года. 
Укрепление и сохранение мира неразрывно связано 
с инклюзивным развитием, устойчивостью и со-
блюдением прав человека. В период многочислен-
ных кризисов долгосрочные структурные страте-
гии — это не роскошь. Миролюбивые и открытые 
общества, благое управление, верховенство права, 
независимая судебная система, надежная поли-
ция и свободный от коррупции государственный 
сектор — вот наилучшие гаранты прочного мира 
и устойчивого развития, которые предоставляют 
людям средства для того, чтобы вести у себя дома 
безопасный и вполне устраивающий их образ жиз-
ни. Сохранение мира требует соблюдения, защиты 
и реализации прав человека и его основных свобод.

Нам также необходимо выработать более твор-
ческие подходы к дипломатии. Под этим, среди 
прочего, подразумевается постоянное поощре-
ние роли женщин в усилиях в пользу мира. Если 
мы в самом деле хотим иметь какие-либо шансы 
на успех, женщинам необходимо быть в авангарде 
усилий по построению и сохранению мира — от 
местного до международного уровня. В этой свя-
зи мы приветствуем принятие КМС ее собственной 
гендерной стратегии, которой она руководствуется 
в своей работе в отношении гендерных аспектов со-
хранения мира.

Теперь я перейду к двум представленным се-
годня нашему вниманию ежегодным докладам. Оба 
эти документа носят всеобъемлющий характер, де-
монстрируя сложность задач в области миростро-
ительства. Мы высоко ценим усилия Организаци-
онного комитета КМС и Управления по поддержке 
миростроительства по проведению оценки работы 
КМС по реализации ее программы дальнейших 
действий на 2015 год. ЕС приветствует тот факт, 
что помимо стран, включенных в ее повестку дня, 
КМС уделяет пристальное внимание также более 
широкому их кругу, равно как и региональному 
подходу. Мы также одобряем работу КМС по вы-
полнению рекомендаций, вынесенных по итогам 
обзора миростроительной архитектуры.

С момента учреждения всех страновых струк-
тур КМС ЕС остается их полноправным членом и 
стремится оказывать им как можно более эффек-
тивную поддержку в целях обеспечения успешно-
го выполнения ими своих функций. КМС отведе-
на четкая роль в ее взаимодействии со странами, 
переживающими переходные процессы. КМС уже 
изучает способы более эффективного реагирования 
на проблемы, выявленные специальными предста-
вителями Генерального секретаря, координатора-
ми-резидентами и другими субъектами. Тем самым 
она может в значительной мере способствовать ре-
ализации концепции единой Организация Объеди-
ненных Наций.

Что касается результативности деятельности 
страновых структур в истекшем году, то в этом от-
ношении зарегистрирован существенный прогресс. 
Мы воздаем должное председателям всех страно-
вых структур за их усилия. Тем не менее, решить 
предстоит еще многие проблемы. В особой мере 
это касается Бурунди, где динамика событий по-
прежнему развивается по нисходящей и свидетель-
ствует о необходимости дополнительных превен-
тивных мер, политического внимания и активного 
участия, чтобы предотвратить возобновление там 
кровопролитного конфликта. Это относится так-
же и к Гвинее-Бисау, где сохраняющийся полити-
ческий кризис повышает опасность возникновения 
нестабильности и ухудшения социально-экономи-
ческого положения в этой стране.

Значительных результатов добился Фонд ми-
ростроительства, которому по-прежнему отведана 
важную каталитическая роль. Он остается мелко-
масштабным стратегическим фондом, который не-
обходимо пополнять долгосрочными взносами из 
других источников финансирования, которые мо-
гут быть как двусторонними, так и многосторонни-
ми, включая многосторонние и региональные банки 
развития. ЕС, со своей стороны, уже принимает уча-
стие в совместном финансировании проектов миро-
строительства через Механизм содействия стабиль-
ности и миру и готов изучить дополнительные воз-
можности для совместного финансирования. Что 
касается обеспечения более предсказуемого финан-
сирования миростроительной деятельности, то ЕС 
готов обсудить варианты такого финансирования в 
ходе семьдесят второй сессии Ассамблеи на основе 
предложений, внесенных Генеральным секретарем.
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В заключение мне хотелось бы выразить при-
знательность бывшему Председателю КМС послу 
Камау (Кения), которого я хотела бы поблагодарить 
за его самоотверженность и за проделанную им за-
мечательную работу. Мы также рассчитываем на 
тесное взаимодействие с новым Председателем Ко-
миссии послом Чо Тхе Ёлем (Республики Корея), со 
всем членским составом КМС и с Управлением по 
поддержке миростроительства в целях продвиже-
ния вперед нашей повестки.

Г-н Перера (Шри-Ланка) (говорит по-английски): 
Я благодарю Вас, г-н Председатель, за организацию 
этого совместного обсуждения весьма важной темы 
миростроительства и сохранения мира, а также до-
кладов Комиссии по миростроительству (A/71/768) 
и Фонда миростроительства (A/71/792).

Я также благодарю Генерального секретаря за 
его доклад о деятельности Фонда миростроитель-
ства, с которым Шри-Ланка тесно взаимодействует 
и является его бенефициаром. Нам было отрадно 
узнать из этого доклада о том, что несмотря на обе-
спокоенность уровнями его финансирования, Фонд 
миростроительства добился за истекший год заме-
чательных успехов.

Мы считаем, что концепция сохранения мира 
должна быть руководящим принципом прилага-
емых нами в Организации Объединенных Наций 
усилий по предотвращению конфликтов и установ-
лению мира во всем мире. Ею охвачены все аспек-
ты предотвращения конфликтов и обеспечения 
мира, в том числе предотвращения конфликтов, 
эффективного миростроительства, устранения ко-
ренных причин конфликтов и предотвращения их 
возобновления.

Если мы будем придерживаться этой концеп-
ции в нашей работе, у нас появится возможность 
сберечь бесценные человеческие жизни и оградить 
людей от ужасов конфликтов и войн в нынешние 
трудные времена. Короче говоря, сохранение мира 
— это по сути предотвращение.

Генеральный секретарь г-н Антониу Гутерриш 
говорил, что «предотвращение — это не просто 
один из приоритетов, это наш главный приоритет.» 
Мы полностью разделяем эту точку зрения. Если 
предотвращение является главным приоритетом, 
мы должны всецело посвятить себя сохранению 
мира. В этой связи мы приветствуем диалог на вы-

соком уровне по вопросу о построении устойчивого 
мира для всех, организованный в январе Председа-
телем Генеральной Ассамблеи. Этот диалог привел 
к полезным выводам о взаимосвязи между повест-
кой дня в области устойчивого развития и сохра-
нением мира. Как подчеркивали многие участники 
этого мероприятия, сохранение мира — это не чуж-
дая нам концепция, которая навязывается государ-
ствам, а процесс, основанный на широком участии, 
ставящий во главу угла интересы людей, осущест-
вляемый силами самих стран и по их собственной 
инициативе. Мы разделяем эту точку зрения.

Как страна, выходящая из состояния конфлик-
та, Шри-Ланка вполне готова обсудить те огром-
ные страдания, которые принес с собой конфликт. 
Именно осознание этого побудило нас полностью 
посвятить себя постконфликтному миростроитель-
ству и сохранению мира. Это действительно основ-
ная причина, по которой мы последовательно вы-
ступаем в поддержку повестки дня, предусматрива-
ющей сохранение мира, и за присоединение к Груп-
пе друзей по сохранению мира, объединяющей все 
большее число стран, приверженных продвижению 
этой повестки дня.

Реализация концепции сохранения мира во 
всем мире, на наш взгляд, потребует согласованных 
и скоординированных усилий всей системы Орга-
низации Объединенных Наций, всех государств-
членов и других заинтересованных сторон. Если 
сформулировать кратко, задача сохранения мира 
требует неослабного внимания и поддержки со сто-
роны международного сообщества. В этой связи 
я рад сообщить Ассамблее о том, что Шри-Ланка 
только что объявила о взносе в совместный про-
ект Управления по поддержке миростроительства 
и Управления Организации Объединенных Наций 
по обслуживанию проектов, предназначенный для 
более эффективного информирования различных 
заинтересованных сторон о концепции сохранения 
мира.

Мы твердо убеждены в том, что предотвраще-
ние возникновения, эскалации, продолжения и воз-
обновления конфликтов требуют последовательно-
го, комплексного и скоординированного подхода. 
Этот подход должен быть принят на вооружение 
всей системой Организации Объединенных Наций, 
государствами-членами и другими заинтересован-
ными сторонами. Как об этом подробно говорилось 
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в ходе январского диалога на высоком уровне по во-
просу об устойчивом мире, сохранение мира также 
связано с развитием. Устойчивый мир и устойчивое 
развитие неразрывно связаны между собой и взаи-
мо дополняют друг друга. Мы согласны с этим, и 
все усилия Шри-Ланки в области постконфликтно-
го примирения и миростроительства согласуются с 
концепцией устойчивого развития.

Правительство Шри-Ланки искренне приверже-
но делу сохранения мира. Наши усилия по посткон-
фликтному примирению в основном направлены на 
предотвращение конфликтов и построение проч-
ного мира. Мы по-прежнему привержены недопу-
щению возобновления конфликтов и построению 
устойчивого мира, несмотря на отдельные трудно-
сти на пути демократического строительства. Вы-
работанные нами меры по обеспечению посткон-
фликтного примирения включают установление 
истины, торжество правосудия, возмещение ущер-
ба и гарантии неповторения конфликта. С этой це-
лью в стране налажена работа по рассмотрению 
жалоб всех жертв, которой по-прежнему придается 
центральное значение.

Среди основных этапов наших усилий по уста-
новлению прочного мира в Шри-Ланке можно вы-
делить основанный на широком участии процесс 
разработки новой конституции, призванной гаран-
тировать права всех шриланкийцев, разработку на-
ционального плана действий в области прав челове-
ка, а также принятие закона о создании постоянно-
го отделения по делам пропавших без вести лиц с 
целью окончательно перевернуть эту трагическую 
страницу конфликта. Отчет Консультативной целе-
вой группы, которой было поручено выяснить мне-
ние общественности насчет механизмов отправле-
ния правосудия в переходный период, в настоящее 
время изучается на предмет определения надлежа-
щих механизмов установления истины, возмеще-
ния ущерба, обеспечения правосудия и недопуще-
ния повторных нарушений. Это мероприятие было 
профинансировано из средств, предоставленных 
Фондом миростроительства.

Управление по вопросам национального един-
ства и примирения сейчас разрабатывает нацио-
нальную политику в области примирения. Управ-
ление также работает над реформой сектора об-
разования с целью разъяснения нашим детям 
ценностей плюрализма, что будет способствовать 

национальному примирению. Кроме того, Управ-
ление организует для лидеров межконфессиональ-
ных групп и священнослужителей учебу по теме 
миростроительства, с тем чтобы в дальнейшем они 
играли роль механизмов раннего предупреждения 
для сглаживания потенциальных конфликтных 
ситуаций. В рамках этих усилий мы тесно взаимо-
действуем с Управлением по поддержке миростро-
ительства. Крайне важно, чтобы Управление по 
поддержке миростроительства и впредь распола-
гало необходимыми ресурсами для осуществления 
повестки дня в области сохранения мира. Я также 
признателен за поддержку, оказанную Фондом ми-
ростроительства в реализации первых проектов по 
поддержанию мира в Шри-Ланке и приоритетного 
плана миростроительства.

За время, прошедшее с тех пор, как в 2015 году 
Генеральный секретарь объявил о праве Шри-
Ланки получать средства из Фонда мирострои-
тельства, общий объем помощи, оказанной Фондом 
Шри-Ланке, составил 12,3 млн. долл. США. Из этой 
суммы 7 млн. долл. США приходятся на приоритет-
ный план миростроительства.

В прошлогодней резолюции 70/262 по обзору 
миростроительной архитектуры Организации Объ-
единенных Наций справедливо отмечалась острая 
необходимость обеспечения адекватного, пред-
сказуемого и стабильного финансирования усилий 
Организации Объединенных Наций в области ми-
ростроительства. В качестве бенефициара Фонда 
миростроительства мы в тесном сотрудничестве 
с Управлением по поддержке миростроительства 
работали над решением проблемы сокращения 
взносов, препятствующей деятельности Фонда. 
Как только что об этом упомянул бывший Пред-
седатель Комиссии по миростроительству посол 
Камау, в прошлом году мы вместе с рядом других 
государств в ходе семьдесят первой сессии Гене-
ральной Ассамблеи организовали конференцию до-
норов по объявлению взносов для рефинансирова-
ния средств Фонда.

В докладе Генерального секретаря о Фонде ми-
ростроительства вновь отмечается, что повестка 
дня в области сохранения мира требует активиза-
ции усилий со стороны не только Фонда, который 
должен стремиться использовать свои ресурсы с 
максимальной эффективностью, но и со стороны 
государств-членов, чья четко обозначенная поли-
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тическая поддержка Фонда должна дополняться 
предоставлением ему достаточного объема финан-
совых средств на устойчивой основе. В этом кон-
тексте Шри-Ланка в полной мере поддерживает по-
вестку дня в области сохранения мира и поддержит 
все усилия Организации Объединенных Наций по 
ее продвижению.

Г-н Абулатта (Египет) (говорит по-арабски): 
Нынешние прения по двум ежегодным докла-
дам Комиссии по миростроительству (A/71/768) и 
Фонда миростроительства (A/71/792) отличаются 
от предыдущих. Действительно, принятие двух 
идентичных резолюций: резолюции 70/262 Гене-
ральной Ассамблеи и резолюции 2282 (2016) Со-
вета Безопасности, стало началом нового этапа и 
беспрецедентным событием в плане укрепления и 
координации усилий Организации Объединенных 
Наций в области миростроительства. Это, по сути, 
десятилетний обзор миростроительной архитек-
туры Организации Объединенных Наций, концен-
трирующийся на различных стратегиях, факторах 
и механизмах сохранения мира. Речь идет о новом 
подходе, позволяющим нам браться за решение но-
вых проблем и прослеживать взаимосвязь между 
сохранением мира, урегулированием конфликтов 
и устойчивым развитием. Именно в этом контексте 
мы можем применять концепцию сохранения мира.

Наша делегация хотела бы вновь подчеркнуть 
следующие моменты.

Во-первых, мы должны продолжить обсужде-
ние термина «сохранение мира», чтобы все деле-
гации достигли полного понимания на этот счет, и 
снять все вопросы, которые могут возникать в от-
ношении использования и значения этого термина. 
В ходе этой дискуссии необходимо сосредоточить-
ся на практическом применении этой концепции в 
контексте каждого конфликта с учетом националь-
ных особенностей каждой страны. Мы также долж-
ны помнить о том, что не существует универсаль-
ного решения которое было бы применимо ко всем 
конфликтам.

Во-вторых, мы должны использовать все ин-
струменты, имеющиеся в распоряжении Органи-
зации Объединенных Наций, для реагирования на 
кризисные ситуации. Для этого мы должны придер-
живаться подхода, направленного на поиск реше-
ний, а не просто на урегулирование существующих 
конфликтов. Мы должны также совершенствовать 

наш инструментарий по осуществлению и изуче-
нию мандатов в области миротворческой деятель-
ности и превентивной дипломатии, а также меры 
по укреплению организационного и национального 
потенциала стран. Все это поможет обеспечить мир 
в среднесрочной и долгосрочной перспективе.

В-третьих, необходимо также наращивать ана-
литический потенциал Секретариата, чтобы по-
следний мог оперативно реагировать на события, 
происходящие в различных странах, выходящих 
из состояния конфликта. Мы считаем, что реформа 
миростроительной архитектуры должна включать 
концепцию укрепления Секретариата. Организация 
Объединенных Наций должна опираться на общий 
аналитический потенциал, чтобы быть в состоянии 
давать оценку различным конфликтам и особенно-
стям каждого из них. Тем самым мы сумеем выйти 
на решения, адаптированные к каждой конкретной 
ситуации. Подобный аналитический, гибкий под-
ход позволит нам укрепить потенциал Комиссии 
по миростроительству и помочь ей в выполнении 
ее консультативных функции вместе с Генеральной 
Ассамблеей и Советом Безопасности, а также в по-
иске оптимальных путей урегулирования каждого 
конфликта.

В-четвертых, мы должны усовершенствовать 
региональный подход к поиску всеобъемлющих 
решений региональных проблем, в частности в Са-
хельском регионе Африки. Формирование пользую-
щихся большим влиянием партнерств с региональ-
ными и субрегиональными организациями абсо-
лютно необходимо, если мы хотим придерживаться 
эффективного регионального подхода к решению 
транснациональных проблем. Поэтому мы должны 
анализировать и развивать партнерские связи с Аф-
риканским союзом и Лигой арабских государств.

В-пятых, Комиссия приняла гендерную страте-
гию, что представляет собой важный шаг в рамках 
секторальной и концептуальной работы Комиссии. 
Роль женщин имеет огромное значение. Благодаря 
ей обеспечивается всестороннее участие в постро-
ении и сохранении мира. Наша делегация считает 
целесообразным провести обзор этой стратегии по-
сле двух или трех лет ее осуществления в различ-
ных условиях, чтобы извлечь необходимые уроки и 
повысить эффективность ее реализации.

В-шестых, работа по построению и сохранению 
мира в странах, выходящих из состояния конфлик-
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та, должна осуществляться параллельно с началом 
реализации планов в рамках Повестки дня в обла-
сти устойчивого развития на период до 2030 года. 
Речь идет о достижении одной и той же цели — обе-
спечение справедливости, демократии и верховен-
ства права в странах, страдающих от болезней и го-
лода, а также от отсутствия возможности жить нор-
мальной жизнью. Поэтому мы настаиваем на важ-
ном значении связующей роли, которую Комиссия 
играет в отношениях между различными органами.

И, наконец, в-седьмых, обеспечение предска-
зуемого финансирования в целях сохранения мира 
по-прежнему представляет собой серьезную про-
блему. Необходимы новые механизмы финансиро-
вания. Эти механизмы должны опираться на широ-
кие партнерские связи между Организацией Объ-
единенных Наций, финансовыми учреждениями и 
двусторонними донорами. Реализация этой ценной 
инициативы потребует от нас согласия пойти на 
риск — это та цена, которую придется заплатить 
за построение и сохранение мира. В этой связи мы 
считаем, что Фонду миростроительства и донорам 
должна отводиться основная роль в поиске средств, 
необходимых для финансирования этих усилий.

Г-н Хилаль (Марокко) (говорит по-французски): 
Я приветствую созыв этого заседания, которое пре-
доставляет нам две возможности: подвести итоги 
прошлогодней деятельности в области миростро-
ительной архитектуры путем рассмотрения еже-
годного доклада Комиссии по миростроительству 
(A/71/68) и спланировать работу на нынешний год 
посредством выявления требующих уточнения мо-
ментов и пробелов в нашей деятельности в составе 
Комиссии и других структур.

Я хотел бы поздравить Кению с ее успешным 
председательством в прошлом году, которое полу-
чило более чем положительную оценку, и выразить 
особую признательность моему другу послу Камау 
за умелое руководство и достойное представитель-
ство Африканского континента.

Я хотел бы заверить Председателя Комиссии 
посла Республики Корея Чо Тхэ Ёль в полной под-
держке и сотрудничестве со стороны нашей деле-
гации в успешном выполнении им своего мандата.

2016 год стал переломным в эволюции миро-
строительства. Благодаря работе, проделанной го-
сударствами-членами, сформировались новая кон-

цепция и новое видение мер по укреплению мира 
— главной задачи Организации Объединенных 
Наций. Новая концепции прочного мира, которая 
теперь обсуждается практически на всех форумах 
и площадках Организации Объединенных Наций, 
действительно привнесла дополнительную дина-
мику в ее работу по постоянному поиску путей обе-
спечения прочного баланса между тремя основопо-
лагающими компонентами: развитие, безопасность 
и права человека.

Принятием резолюции 70/262 государства-чле-
ны подтвердили свою поддержку следующих клю-
чевых целей: обеспечения комплексного и последо-
вательного подхода к предотвращению конфликтов 
для установления прочного мира, урегулирования 
проблемы отсутствия согласованности в сфере ми-
ростроительства в рамках системы Организации 
Объединенных Наций; обеспечения того, чтобы 
процессы миростроительства не носили линей-
ного характера и позволяли учитывать особенно-
сти каждой страны; мобилизации предсказуемых, 
устойчивых и достаточных финансовых ресурсов 
на устранение коренных причин конфликтов; акти-
визации сотрудничества Организации Объединен-
ных Наций с региональными и субрегиональными 
организациями, а также с международными финан-
совыми учреждениями.

Сегодня для международного сообщества ста-
новится очевидным, что после десятилетий усилий 
и жертв ради установления мира во всех уголках 
земного шара огромным препятствием на пути к 
миру является именно неспособность противосто-
ять напряженности и повторяющимся дестабилизи-
рующим событиям. Работа Комиссии, получившая 
очень четкое отражение в рассматриваемом сегод-
ня ежегодном докладе, прямо указывает на ту долю 
ответственности, которую несут за нынешнее со-
стояние дел структуры Организации Объединен-
ных Наций, различные органы которой до сих пор 
продолжают вариться в собственном соку и при-
держиваться узких взглядов на миростроительство.

В ежегодном докладе прослеживаются все на-
правления деятельности Комиссии, как в качестве 
площадки для отстаивания интересов нестабиль-
ных стран и мобилизации средств на их восстанов-
ление, так и в качестве консультативного органа, 
способного давать ключевым органам Организации 
Объединенных Наций ценные советы и рекоменда-
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ции, не говоря уже о принятии гендерной стратегии 
и пропаганде передовых методов работы.

Позвольте мне теперь перейти к ситуации в 
Центральноафриканской Республике и к работе 
страновой структуры Комиссии по миростроитель-
ству, которую я имею честь возглавлять.

Более чем через год после избрания президента 
Фостена-Арканжа Туадеры по итогам мирных вы-
боров, который были охарактеризованы как про-
зрачные и всеобщие, был достигнут значительный 
прогресс, хотя ситуация в области безопасности 
остается нестабильной. Вопреки тому, что мы виде-
ли в прошлом, в настоящее время работа структуры 
строится на национальном плане восстановления и 
миростроительства на 2017–2021 годы, подготов-
ленном властями Центральноафриканской Респу-
блики в сотрудничестве с Организацией Объеди-
ненных Наций, Европейским союзом и Всемирным 
банком. Этот стратегический документ был поло-
жен в основу работы и способствовал успешному 
проведению Брюссельской конференции, на кото-
рой из 3 млрд. долл. США, которые потребуются 
ассигновать в течение пятилетнего периода, было 
обещано выделить более 2,2 млрд. долл. США.

Наша страновая структура пытается строго 
контролировать осуществление плана восстановле-
ния, чтобы стимулировать доноров к скорейшему 
выполнению своих обязательств. На Брюссельской 
конференции также был подписан еще один важ-
ный документ — Рамочная программа взаимодей-
ствия, которая регулирует отношения между Цен-
тральноафриканской Республикой и международ-
ным сообществом. Структура будет внимательно 
следить за выполнением этого важного имеющего 
обязательную силу документа.

В текущем году наша страновая структура ока-
зывала поддержку в организации избирательного 
процесса и продвижении плана восстановления, 
разработанного на Брюссельской конференции. 
Буквально на днях, 16 марта, структура организо-
вала совещание, в котором приняли участие пре-
зидент Центральноафриканской Республики Его 
Превосходительство г-н Фостен-Арканж Туадера, 
Специальный представитель Генерального секре-
таря по Центральноафриканской Республике г-н 
Парфе Онанга-Аньянга и помощник Генерального 
секретаря по операциям по поддержанию мира г-н 
Эль-Гассим Ване. На этом совещании мы утверди-

ли программу работы структуры, направленную на 
содействие реализации национального плана вос-
становления и укрепление мира. Президент Цен-
тральноафриканской Республики поблагодарил 
структуру за ее работу и сформулировал миростро-
ительные приоритеты своего правительства, полу-
чившие отражение в национальным плане восста-
новления. Он также подчеркнул важность процес-
сов разоружения, демобилизации, реинтеграции 
и реформы сектора безопасности, без которых все 
усилия будут обречены на провал. Он, в частности, 
отметил, что осуществлению этих процессов угро-
жают политические и финансовые проблемы.

По случаю присутствия президента Централь-
ноафриканской Республики в Нью-Йорке Соеди-
ненное Королевство, которое тогда председатель-
ствовало в Совете Безопасности, организовало пре-
ния по Центральноафриканской Республике (см. S/
PV.7901). Воспользовавшись предоставленной мне 
возможностью, я подчеркнул важность сотрудни-
чества между Советом Безопасности и Комиссией 
и обеспечения слаженности в их работе, а также от-
метил, что Комиссия может играть свою роль в со-
действии работе Совета. В этой связи мы благода-
рим Египет за его готовность выполнять функции 
координатора, а также всех членов Комиссии в со-
ставе Совета за их усилия по укреплению отноше-
ний между Комиссией и Советом Безопасности. Я 
планирую в ближайшее время посетить Централь-
ноафриканскую Республику по приглашению пре-
зидента Республики, которого я благодарю за это 
приглашение. Сейчас мы проводим консультации 
с Многопрофильной комплексной миссией Орга-
низации Объединенных Наций по стабилизации в 
Центральноафриканской Республике и Управлени-
ем по поддержке миростроительства для согласова-
ния сроков этого визита с графиком работы Совета 
Безопасности.

Что касается Фонда миростроительства, то мы 
приветствуем тот факт, что в его ежегодном докла-
де (A/71/792) отмечается необходимость укрепле-
ния взаимодействия между Фондом и Комиссией. 
И это правильно, поскольку Фонд миростроитель-
ства, который проводит важную работу во многих 
странах, только выиграет от более активной попу-
ляризации его проектов. Повышению слаженности 
усилий Фонда будет также содействовать укрепле-
ние координации со страновыми структурами.
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Мы приветствуем тот факт, что в своей деятель-
ности в Центральноафриканской Республике Фонд 
уже руководствуется обоими вышеупомянутыми 
документами. В 2016 году в рамках инициативы 
по снижению накала насилия в общинах, реализу-
емой Международной организацией по миграции 
под руководством Многопрофильной комплексной 
миссии Организации Объединенных Наций по ста-
билизации в Центральноафриканской Республике, 
были временно трудоустроены примерно 2 000 быв-
ших комбатантов их группировки «Селека» и чле-
нов тех общин, в которые они возвратились. Кроме 
того, Фонд поддержал усилия по восстановлению 
общественной безопасности и предоставлению ос-
новных услуг, включая ремонт и оснащение адми-
нистративных зданий, в префектурах Обо и Бирао. 
В ближайшее время с целью придания импульса 
осуществлению национального плана и Рамочной 
программы взаимодействия Фонд миростроитель-
ства подготовит большой пакет мер по оказанию 
поддержки в борьбе с безнаказанностью, в рефор-
мировании сектора безопасности и в углублении 
политического диалога.

Наконец, я хотел бы подчеркнуть важность 
информационной работы и отметить, что, к сожа-
лению, деятельность Комиссии по миростроитель-
ству и ее страновых структур не получает того вни-
мания, которое она заслуживает. Например, после 
последнего совещания нашей страновой структу-
ры, которое состоялось 16 марта и в котором при-
нял участие президент Центральноафриканской Ре-
спублики, в посвященном миростроительству бло-
ге Организации Объединенных Наций в Твиттере 
была опубликована лишь одна фотография, свиде-
тельствующая о присутствие президента страны на 
совещании Комиссии. Общественность необходимо 
информировать о деятельности Комиссии и ее стра-
новых структур, чтобы тем самым компенсировать 
недостаточное освещение работы Комиссии и ее 
многочисленных достижений.

В заключение своего выступления я хотел бы 
выразить признательность Председателю Комис-
сии по миростроительству за его самоотверженную 
работу, а также поблагодарить председателей стра-
новых структур Комиссии за их усилия и поддерж-
ку. Кроме того, я искренне благодарю постоянное 
представительство Центральноафриканской Респу-
блики при Организации Объединенных Наций, г-на 
Онанга-Аньянга и его команду, помощника Гене-

рального секретаря по поддержке миростроитель-
ства, моего друга г-на Оскара Фернандеса-Таранко 
и всю команду Комиссии по миростроительству за 
то, что, несмотря на ограниченность ресурсов, они 
прилагают самоотверженные усилия для выполне-
ния стоящих перед ними задач, и я поздравляю их 
с этим.

Г-н Скиннер Кле (Гватемала) (говорит по-
испански): Гватемала благодарит Генерального се-
кретаря г-на Антониу Гутерриша и Постоянного 
представителя Республики Корея в его качестве 
Председателя Комиссии по миростроительству 
(КМC) за их доклады. Мы также благодарим Пред-
седателя Генеральной Ассамблеи за созыв этих 
прений.

Наша делегация с удовлетворением отмечает, 
что представление докладов Генерального секре-
таря (А/71/792) и КМС (А/71/768) свидетельствует 
о выполнении резолюции 70/262 Генеральной Ас-
самблеи и резолюции 2282 (2016) Совета Безопас-
ности об обзоре миростроительной архитектуры. 
Генеральная Ассамблея консенсусом — и я подчер-
киваю этот отрадный факт, именно консенсусом, 
— постановила, что понятие «сохранение мира» 
следует трактовать как означающее цель и процесс 
формирования общего видения развития общества 
на основе учета потребностей всех групп населе-
ния. Это видение носит всесторонний и многопро-
фильный характер и охватывает деятельность, на-
правленную на предотвращение вспышек, обостре-
ния, продолжения и повторения конфликтов.

Гватемала считает, что понятие «сохранение 
мира» не предполагает необходимости проводить 
межправительственные переговоры для коллектив-
ного определения, когда должно начинаться миро-
строительство — до начала конфликта, в ходе кон-
фликта или после завершения конфликта, посколь-
ку позитивным новым моментом совершенно оче-
видно является то, что мы должны заниматься пре-
дотвращением конфликтов, а не их последствиями. 
В этой связи мы приветствуем любые инициативы, 
направленные на укрепление КМС, ее организаци-
онной и связующей роли, а также ее партнерских 
связей с другими сторонами, включая междуна-
родные финансовые учреждения, с тем чтобы Ко-
миссия по миростроительству могла строить свою 
работу на более гибкой и эффективной основе.
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Наша делегация приветствует тот факт, что 
Организационный комитет приступил к рассмотре-
нию ее временных правил процедуры и методов ра-
боты, чтобы сделать работу Комиссии более гибкой 
и эффективной. Мы приветствуем тот факт, что Ко-
митет провел консультации, которые завершились 
выработкой документа, предусматривающего при-
нятие реальных мер на основе обобщения передо-
вого опыта. В этой связи мы рассчитываем полу-
чить рекомендации, которые потребуют от членов 
Комиссии по миростроительству более подробного 
обсуждения всех этих вопросов.

Учитывая тесную взаимосвязь между разви-
тием, миром, безопасностью и правами человека, 
Гватемала приветствует работу, которую КМС про-
водит для изучения путей укрепления своей кон-
сультативной и связующей роли в отношениях с 
Генеральной Ассамблеей, Советом Безопасности и 
Экономическим и Социальным Советом. Однако в 
дополнение к дискуссиям, которые проводятся на 
различных форумах Организации, по нашему мне-
нию, реализация концепции «сохранение мира» 
должна обеспечиваться с учетом мандатов каждо-
го из этих форумов и в соответствии с указанны-
ми резолюциями Генеральной Ассамблеи и Совета 
Безопасности.

Мы признаем важность продолжения работы 
над вопросом взаимосвязи между миром и развити-
ем, поскольку на различных форумах подчеркива-
ется, что акцент на предотвращении в ходе реали-
зации целей в области устойчивого развития будет 
в огромной степени способствовать выполнению 
Повестки дня в области устойчивого развития на 
период до 2030 года, а реализация всей Повестки 
дня, в свою очередь, будет способствовать сохра-
нению мира до начала, в ходе и после окончания 
конфликтов.

Мы отмечаем, что, несмотря на нашу озабо-
ченность низким уровнем финансирования, Фонд 
миростроительства в 2016 году добился замеча-
тельных успехов в реализации поставленной в 
Плане действий в области учитывающего гендер-
ную проблематику миростроительства задачи вы-
деления 15 процентов ресурсов на деятельность по 
расширению прав и возможностей женщин. В этом 
плане Гватемала является одной стран, которая в 
предыдущие годы получала поддержку со стороны 
Фонда. В сентябре 2016 года Фонд миростроитель-

ства утвердил проект наращивания национального 
потенциала в области борьбы с безнаказанностью, 
в рамках которого основное внимание уделяется 
следственной работе, которая ведется в Генераль-
ной прокуратуре по делам, касающимся незакон-
ных групп, подпольных организаций, убийств жен-
щин и коррупции. Кроме того, в конце 2016 года 
был утвержден второй транш финансирования в 
размере 9 млн. долл. США. Он выделен на работу в 
области правосудия в переходный период, включая 
поддержку женщин из числа коренных народов, ко-
торые пережили гендерное насилие, и проведение 
институционального диалога по вопросам, касаю-
щимся конфликта.

Наконец, Гватемала поддерживает изложенное 
в докладе мнение Генерального секретаря относи-
тельно того, что для укрепления мира и стабиль-
ности на национальном уровне необходимо содей-
ствовать обеспечению эффективного государствен-
ного управления, демократии и подотчетности. 
Совместные усилия правительства Гватемалы и 
Организации Объединенных Наций приносят свои 
плоды и отражают стратегическую координацию 
действий между органами правосудия и Междуна-
родной комиссией по борьбе с безнаказанностью в 
Гватемале. Эти совместные усилия дают хорошие 
результаты, в частности в области укрепления вер-
ховенства права и органов правосудия, а также в 
области утверждения мирного сосуществования.

Г-н Лал (Индия) (говорит по-английски): Сегод-
няшние прения являются первым ежегодным обзо-
ром, который проводится со времени принятия в 
прошлом году Генеральной Ассамблеей и Советом 
Безопасности идентичных по существу резолюций 
по обзору миростроительной архитектуры 70/262 
и 2282 (2016) соответственно. В этих резолюциях 
содержится определение концепции «сохранения 
мира», а также призыв к всестороннему укрепле-
нию работы Комиссии по миростроительству.

В докладе Комиссии по миростроительству 
(А/71/768) содержится полезный отчет о деятель-
ности Комиссии в прошлом году. Мы благодарим 
Генерального секретаря за его доклад о Фонде ми-
ростроительства (А/71/792), в котором делается 
эффективный обзор состояния дел в Фонде и его 
проектов.

Сейчас начинает значительно улучшаться по-
нимание сложного и взаимосвязанного характера 
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различных аспектов построения и сохранения мира. 
Это понимание расширяется на весь спектр дея-
тельности — от предотвращения, урегулирования 
и примирения до восстановления, реконструкции и 
предотвращения рецидива конфликтов. Меняющий 
характер самих конфликтов сегодня становится все 
более очевидным. Конфликты все чаще носят вну-
тригосударственный характер, и в них участвуют 
негосударственные субъекты, в том числе между-
народные террористические сети. Во взаимозави-
симом мире из-за таких террористических сетей 
или массовых перемещений беженцев конфликты, 
происходящие в любой части мира, имеют гораздо 
более широкие последствия. Поэтому мы все кол-
лективно заинтересованы в построении и сохране-
нии мира.

Важность всестороннего устойчивого разви-
тия, всеохватного экономического роста и полити-
ческих процессов в предотвращении конфликтов, 
а также осуществления эффективной мирострои-
тельной деятельности сегодня широко признаются. 
Эти процессы также требует от нас долгосрочной 
приверженности и устойчивого инвестирования, 
включая широкое финансирование, которые необ-
ходимы для всестороннего развития и инклюзивно-
го политического диалога в интересах построения 
и сохранения мира.

И если эти сложные проблемы и взаимосвязи 
признаются гораздо более широко, то соответству-
ющая работа и предметная поддержка миростро-
ительных усилий большой политической привер-
женностью не пользуются. На такие усилия по-
прежнему выделяются незначительные средства, 
что серьезно ограничивает возможности Комиссии 
по миростроительству. Как ранее уже отмечалось, 
не достигнуто согласия даже в отношении увеличе-
ния финансирования Комиссии по миростроитель-
ству до 1 процента от объема средств, ежегодно 
выделяемых на операции по поддержанию мира. В 
отсутствие финансирования, несмотря на понима-
ние стоящих перед нами задач, вряд ли стоит на-
деяться на их выполнение. В то же время появились 
тенденции к перераспределению и без того далеко 
не адекватных средств, предназначенных для меж-
дународного сотрудничества в сфере развития, на 
гуманитарную и другую чрезвычайную помощь, 
что еще в большей мере снижает общий уровень 
финансирования в целях развития. Такой подход не 

содействует долгосрочным усилиям в области раз-
вития, в которых нуждается миростроительство.

Как отмечается в докладе Генерального секре-
таря, финансовое состояние Фонда мирострои-
тельства по-прежнему вызывает сомнения. Общая 
сумма в размере 71 млн. долл. США, выделенная в 
2016 году для 17 стран, включая 6 стран, в которых 
работает Комиссия по миростроительству, далеко 
не соответствует масштабам стоящих задач. Не-
смотря на исторические резолюции, принятые Ге-
неральной Ассамблеей и Советом Безопасности, на 
конференции по объявлению взносов, проведенной 
на уровне министров в сентябре прошлого года, 
удалось мобилизовать лишь половину суммы в 300 
млн. долл. США, которая планировалась как ми-
нимальный ресурс, необходимый для проведения 
операций в течение трех лет. Индия была в числе 
стран, которые объявили свои взносы.

На фоне этих серьезных хронических трудно-
стей в докладе Комиссии содержится полезный от-
чет о ее деятельности в прошлом году, касающейся 
шести африканских стран. Мы приветствуем уси-
лия, которые Комиссия прилагает для содействия 
политическому примирению, наращивания потен-
циала в некоторых секторах, мобилизации финан-
сирования со стороны доноров, предоставления ре-
комендаций во время свертывания миротворческих 
операций и поддержания контактов с региональны-
ми организациями, такими как Африканский союз, 
Восточноафриканское сообщество и Сообщество 
западноафриканских государств. Большое значе-
ние также имеет работа, проводимая в различных 
регионах по сквозным вопросам и трансграничным 
проблемам, включая вопросы, касающиеся женщин 
и молодежи. Кроме того, большое значение имеет 
взаимодействие Комиссии со Всемирным банком и 
другими международными финансовыми учрежде-
ниями. Мы отмечаем, что в прошлом году 20 про-
центов миростроительных средств были ассигнова-
ны на расширение прав и возможностей женщин и 
что Фонд приступил к осуществлению своей пер-
вой инициативы по поддержке молодежи. Позитив-
ными шагами являются трансграничные усилия 
Фонда и его партнерство с региональными органи-
зациями и другими многосторонними фондами.

Сложность миростроительной деятельности 
также указывает на необходимость повышения сла-
женности действий не только между различными 
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органами системы Организации Объединенных На-
ций, но и между связанными с ними учреждениями 
и специализированными и региональными органи-
зациями. Комиссии также необходимо продолжать 
обсуждать пути укрепления взаимодействия между 
Комиссией и Фондом. Принципиально важно, что-
бы в рамках миростроительных усилий учитыва-
лись национальные приоритеты и чтобы в них уча-
ствовали национальные органы. Это позволит обе-
спечить стабильные результаты и национальную 
руководящую роль. Индия продолжает расширять 
свои инициативы в области сотрудничества со мно-
гими партнерами, в том числе из Африки. Эти ини-
циативы варьируются от образования до повыше-
ния квалификации кадров, укрепления потенциала 
в плане институционального строительства, техни-
ческого сотрудничества в различных областях, от 
сельского хозяйства до развития цифровых техно-
логий в интересах экономического роста и устой-
чивого развития.

Диалог на высоком уровне по вопросу о по-
строении устойчивого мира для всех, проведенный 
Председателем Генеральной Ассамблеи в январе, 
стал важным шагом на пути мобилизации под-
держки этого вопроса и анализа синергии между 
Повесткой дня в области устойчивого развития на 
период до 2030 года и устойчивым миром. Индия 
приняла активное участие в этом диалоге. Индия, 
которая является членом Комиссии по мирострои-
тельству со времени ее создания, готова работать в 
направлении укрепления миростроительной архи-
тектуры Организации Объединенных Наций.

Г-н Шингиро (Бурунди) (говорит по-
французски): Прежде всего я хотел бы поблагода-
рить Вас, г-н Председатель, за созыв сегодняшнего 
заседания для одновременного рассмотрения до-
клада Комиссии по миростроительству (А/71/768) 
и доклада Генерального секретаря о Фонде миро-
строительства (А/71/792).

Как нам всем известно, Комиссия по миро-
строительству была учреждена одновременно ре-
золюциями 60/180 и 1645 (2005) Генеральной Ас-
самблеи и Совета Безопасности, соответственно, 
с целью реализации весьма масштабной задачи 
объединения всех, кто заинтересован в мобилиза-
ции ресурсов для оказания помощи государствам в 
постконфликтных ситуациях, чтобы они больше не 
становились жертвами насилия, и в частности для 

осуществления комплексных стратегий миростро-
ительства и постконфликтного восстановления. На-
поминаю членам Ассамблеи о том, что одна из глав-
ных задач Комиссии нового состава состояла в вы-
явлении передового опыта и оказании содействия в 
обеспечении предсказуемого финансирования для 
первого комплекса социальных и общинных меро-
приятий по реабилитации, а также в продлении сро-
ков осуществления международным сообществом 
работы по постконфликтному восстановлению. Не 
вдаваясь в подробности деятельности Комиссии в 
ходе ее десятой сессии, изложенные в докладах, на-
ходящихся сегодня на нашем рассмотрении, наша 
делегация хотела бы сказать несколько слов о неко-
торых ключевых вопросах, затронутых в докладе. 
Разумеется, я буду ссылаться на нашу страну, Бу-
рунди, которая, как известно Ассамблее, находится 
в повестке дня Комиссии по миростроительству с 
2006 года.

Что касается миростроительства и сохранения 
мира, а также возможностей и вызовов, то я рад на-
помнить о том, что 27 апреля 2016 года Генеральная 
Ассамблея и Совет Безопасности приняли иден-
тичные исчерпывающие резолюции по обзору ми-
ростроительной архитектуры. В частности, в этих 
резолюциях содержится призыв к КМС оценить 
прогресс, достигнутый в осуществлении положе-
ний, касающихся ее методов работы и временных 
правил процедуры, а также рассмотреть вопрос о 
диверсификации ее методов работы на предмет по-
вышения эффективности и гибкости ее усилий в 
поддержку сохранения мира.

Кроме того, напоминаю членам Ассамблеи о 
том, что в этих резолюциях Генеральная Ассамблея 
и Совет Безопасности определили, что сохранение 
мира следует понимать как цель и процесс фор-
мирования общего видения развития общества на 
основе учета потребностей всех групп населения, 
а также мероприятий, направленных на предот-
вращение возникновения, эскалации, продолжения 
или возобновления конфликтов и устранение ко-
ренных причин конфликтов в целях оказания по-
мощи сторонам в прекращении боевых действий, 
обеспечении национального примирения и реши-
тельном вступлении на путь устойчивого развития. 
В этих резолюциях Генеральная Ассамблея и Совет 
Безопасности также призывают укрепить саму Ко-
миссию и, прежде всего, ее страновые мероприя-
тия, ее роль в качестве общей платформы для всех 
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соответствующих субъектов, функции по поддер-
жанию связи и партнерские отношения с другими 
заинтересованными сторонами, включая между-
народные финансовые учреждения. Они также 
призвали повысить эффективность межправитель-
ственного взаимодействия и партнерских связей, 
как и последовательной политики и оперативной 
деятельности.

Что касается осуществления этих резолюций, 
то мы приветствуем тот факт, что Комиссия про-
должает принимать меры в отношении ситуации в 
Бурунди. С самого начала политического кризиса в 
Бурунди в 2015 году и до недавней нормализации 
обстановки Комиссия старалась делать все воз-
можное для дальнейшего оказания помощи населе-
нию Бурунди в это особенно трудное время. В ходе 
своих поездок в Бурунди и другие страны региона 
Председатель Структуры по Бурунди Комиссии по 
миростроительству Его Превосходительство посол 
Юрг Лаубер встретился с представителями нацио-
нальных органов власти и заинтересованными сто-
ронами с целью призвать бурундийцев добиваться 
мирного урегулирования кризиса при содействии 
региональных и международных партнеров, вклю-
чая Африканский союз, Восточноафриканское со-
общество и соседние страны.

Во время этих двух поездок в Бурунди и регион 
Председатель Структуры также встретился с пред-
ставителями властей Танзании, нашими ближай-
шими соседями, Африканским союзом и ведущим 
посредником Восточноафриканского сообщества 
г-ном Бенджамином Мкапой, бывшим президентом 
Объединенной Республики Танзания, и обратил 
особое внимание на важность применения целост-
ного подхода к миростроительству с учетом трех 
основных направлений деятельности системы Ор-
ганизации Объединенных Наций, что предусмотре-
но, в частности, в резолюции 60/251.

Мы также с удовлетворением отмечаем тот 
факт, что Структура по Бурунди отошла от поли-
тического дискурса, который, как представляется, 
превалировал в ходе всех заседаний, и сосредоточи-
ла внимание на обсуждении экономических послед-
ствий политического кризиса 2015 года в Бурунди в 
рамках консультаций по социально-экономическим 
вопросам ситуации в стране, состоявшихся в Жене-
ве, и брифингов с участием должностных лиц Все-
мирного банка, Международного валютного фонда, 

государственных органов, занимающихся вопроса-
ми экономики и финансов, а также представителей 
частного сектора в Бурунди, с особым упором на 
отношениях между правительством и его междуна-
родными партнерами.

Мы призываем Структуру и впредь служить 
связующим звеном между Бурунди и ее партнерами, 
некоторые из которых прекратили сотрудничество 
в 2015 году в результате неверной оценки полити-
ческой ситуации. Правительство Бурунди искренне 
желает восстановить доверие своих двусторонних 
и многосторонних партнеров. Крайне важно, чтобы 
Структура активизировала свои усилия с опорой на 
готовность правительства и его партнеров открыть 
новую главу после событий 2015 года, с тем чтобы 
возобновить сотрудничество в тех областях, о ко-
торых говорилось в Женеве, включая образование, 
здравоохранение, продовольственную безопас-
ность, макроэкономическое восстановление и пря-
мую бюджетную поддержку.

Что касается региональных вопросов, то наша 
делегация с удовлетворением отмечает тот факт, что 
Комиссия продолжала работать на гибкой основе и 
использовать платформу своего Организационного 
комитета для планирования обсуждений по кон-
кретным регионам, странам и темам в поддержку 
соответствующих стран региона в интересах уста-
новления прочного мира и заострения внимания на 
необходимости дальнейшего укрепления партнер-
ских отношений с Комиссией. Пользуясь этой воз-
можность, наша делегация хотела бы еще раз под-
черкнуть важность учета региональных аспектов в 
процессе миростроительства и сохранения мира. 
Комиссия обладает уникальными возможностями 
для содействия более четкой координации субреги-
ональных, региональных и международных аспек-
тов постконфликтных мер реагирования. Опыт ра-
боты Комиссии в Бурунди подтверждает, что повы-
шение согласованности действий на региональном 
и субрегиональном уровнях имеет принципиальное 
значение для поддержки усилий, связанных с ми-
ростроительством. Важно продолжать учитывать 
и укреплять региональные и субрегиональные воз-
можности в работе Комиссии.

Опыт стран, фигурирующих в повестке дня Ко-
миссии на протяжении последних десяти лет, под-
черкивает важную роль региональных аспектов. 
Действительно, многие страны могут предпочитать 
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получать помощь и рекомендации от стран своего 
региона, а региональные организации могут рас-
полагать более широкими возможностями для сво-
евременного реагирования и оказания поддержки 
в принятии решений по урегулированию острых 
проблем. Мы приветствуем тот факт, что в отчет-
ный период Комиссия уделяла особое внимание 
важности повышения согласованности действий на 
региональном уровне, что необходимо для оказа-
ния странам помощи в поддержании мира и недо-
пущении насилия.

Политическая ситуация, сложившаяся в Бурун-
ди в 2015 году, способствовала привлечению внима-
ния к исключительно важной роли, которую могут 
и должны играть соседние страны, Африканский 
союз и такие субрегиональные организации, как 
Восточноафриканское сообщество, в качестве ос-
новных партнеров в рамках политических процес-
сов и в борьбе с факторами, вызывающими неста-
бильность. В этой связи Комиссия должна и впредь 
укреплять сотрудничество с африканскими стра-
нами, включая непосредственных соседей стран, 
стоящих на ее повестке дня, и соседей государств 
— членов Восточноафриканского сообщества, как 
в случае с Бурунди, а также со всеми странами, 
принимающими участие в различных переговорах 
по мирным соглашениям, как в случае с Бурунди и 
Южной Африкой.

Хотя в отчетный период внимание было сосре-
доточено на региональных аспектах, ясно, что они 
не были рассмотрены в полной мере, и что многое 
еще можно улучшить. Иногда здесь, в Центральных 
учреждениях Организации Объединенных Наций, 
мы отмечали реальный глубокий разрыв между су-
брегиональными и континентальными позициями, 
с одной стороны, и позициями некоторых неафри-
канских сторон, с другой стороны, в том, что каса-
ется оценки политической ситуации в Бурунди.

По логике вещей, Организации Объединенных 
Наций и другим партнерам за пределами конти-
нента следует полностью учитывать позиции ре-
гиональных субъектов, которые лучше знакомы с 
политической историей и культурой соответству-
ющих стран. Например, последний доклад Специ-
ального советника Генерального секретаря по во-
просу о положении в Бурунди был диаметрально 
противоположен всем докладам субрегиональных 
организаций о том же положении, таких как Вос-

точноафриканское сообщество и Международная 
конференция по району Великих озер. Первый до-
клад был политически мотивированным и подни-
мал панику почти по каждому из вопросов, а во 
втором отмечалось, что достигнут значительный 
прогресс на местах, и признавались некоторые про-
блемы, которые еще предстоит решить. Подход, 
предусматривающий разноплановый анализ анало-
гичной ситуации за один и тот же период, далек от 
общей концепции слаженности, которую мы хотели 
бы укрепить в рамках Комиссии.

Что касается сквозных вопросов, то наша деле-
гация приветствует продолжающиеся совещания 
по вопросам финансирования миростроительства, 
начатые в 2015 году в соответствии с резолюция-
ми об учреждении Комиссии. Ей следует и впредь 
заниматься проблемой финансирования миростро-
ительства, поскольку без предсказуемых ресурсов, 
необходимых для финансирования и поддержки 
проектов с быстрой отдачей, все усилия по постро-
ению мира могут быть подорваны. Мы глубоко обе-
спокоены тем, что, несмотря на выражение поддерж-
ки и заинтересованности некоторыми государства-
ми-членами, участвующими в работе Комиссии по 
миростроительству, финансовое положение Фонда 
миростроительства остается весьма нестабиль-
ным. Обещанных на конференции по объявлению 
взносов в сентябре 2016 года 152 млн. долл. США 
явно недостаточно для удовлетворения растущих 
потребностей в помощи, которые в последние годы 
достигли беспрецедентных уровней. Поэтому мы 
призываем к международной солидарности в деле 
финансирования Фонда миростроительства.

В контексте осуществления резолюции Совета 
Безопасности 2250 (2015) по вопросам молодежи, 
мира и безопасности отрадно видеть, что Комис-
сия все чаще, в частности в ходе своих открытых 
прений, рассматривает вопрос о том, каким обра-
зом молодежь могла бы способствовать миростро-
ительству. Вопрос масштабных инвестиций в мо-
лодежь должен оставаться в центре приоритетных 
задач Комиссии, с тем чтобы найти альтернативу 
насилию. Правительство Бурунди придает большое 
значение молодым людям, которые стремятся стать 
борцами за мир и развитие. Именно с учетом этого 
большинство старших должностных лиц Бурунди 
с сегодняшнего дня принимают участие в Нацио-
нальной молодежной конференции 2017 года, про-
водимой в центре страны.
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Что касается участия женщин в политической 
деятельности в постконфликтные периоды, то здесь 
важно учитывать гендерный аспект мирострои-
тельства и проявлять к нему особое внимание и 
непоколебимую приверженность. Мы стремимся с 
самого начала делать все как следует и считаем, что 
женщины должны иметь возможность участвовать 
в процессе предотвращения и мирного урегулиро-
вания конфликтов, в мирных переговорах и в пост-
конфликтном переходном процессе. Это тем более 
полезно и политически рентабельно, поскольку су-
ществует четкая связь между подлинной вовлечен-
ностью женщин в такую деятельность и эффектив-
ностью и долгосрочной результативностью такой 
деятельности.

Что касается взаимодействия между КМС и 
главными органами Генеральной Ассамблеи, то 
наша делегация приветствует тот факт, что в ходе 
десятой сессии Комиссия продолжала изучать 
пути укрепления своей консультативной и связу-
ющей роли с Генеральной Ассамблеей и Советом 
Безопасности, в первую очередь в ходе тематиче-
ских прений высокого уровня по вопросам мира 
и безопасности, организованных Председателем 
Генеральной Ассамблеи 10 и 11 мая 2016 года. Мы 
должны использовать нынешнюю динамику, чтобы 
укрепить взаимодействие между Комиссией и глав-
ными органами Генеральной Ассамблеи. В этой 
связи наша делегация поддерживает участие пред-
седателей страновых структур не только в прове-
дении брифингов в Совете Безопасности о положе-
нии в соответствующих странах, но и в закрытых 
консультациях, которые часто проводятся после от-
крытых брифингов. Их вклад мог бы оказать ощу-
тимую помощь Совету Безопасности, который смог 
бы тогда полагаться на дополнительные источники 
информации, помимо брифингов Секретариата.

Я не могу завершить свое выступление, не 
сказав несколько слов о важности уважения наци-
ональной ответственности в любой сфере нашей 
деятельности. Со времени учреждения Комиссии в 
2005 году правительства стран, включенных в по-
вестку дня, несут ответственность за определение 
национальных приоритетов, на которые могут быть 
направлены проекты в области миростроительства. 
Тем не менее по прошествии 12 лет мы можем ска-
зать, что до сих пор существует возможность делать 
еще больше. Давайте возьмем в качестве примера 
политическую ситуацию в Бурунди. Некоторые 

партнеры спешат высказаться по вопросам, кото-
рые находятся исключительно в сфере суверенной 
ответственности страны. Мы должны позволить 
народам мира, народам Африки и другим народам 
самим определять свое собственное будущее. Роль 
международного сообщества должна ограничи-
ваться исключительно оказанием поддержки на ос-
нове взаимовыгодных партнерств.

Г-жа Мартинич (Аргентина) (говорит по-
испански): Мы благодарим посла Мачарию Камау 
(Кения) и посла Чхо Дэ Юла (Республика Корея) 
за их заявления по докладу Комиссии по миро-
строительству (КМС) (A/71/768) и по докладу о 
Фонде миростроительства (A/71/792) соответствен-
но. В частности, мы благодарим помощника Гене-
рального секретаря Оскара Фернандеса-Таранко и 
его сотрудников за их прекрасную работу в этом 
направлении.

Для Комиссии по миростроительству и Фонда 
миростроительства 2016 год стал особо значимым. 
Хотя в то время наша страна не являлась членом 
Комиссии, она имела возможность активно уча-
ствовать в дискуссиях об осуществлении Повест-
ки дня в области устойчивого развития на период 
до 2030 года, а также в переговорах, касающихся 
параллельных резолюций Совета Безопасности и 
Генеральной Ассамблеи об архитектуре в области 
миростроительства и устойчивом мире, что поро-
дило новую динамику работе Комиссии.

С января этого года мы принимаем участие в 
работе КМС в качестве члена Экономического и 
Социального Совета и стали свидетелями измене-
ний в ее динамике и подходе к работе. Эти измене-
ния стали возможны благодаря выводам, передовой 
практике и предложениям относительно методов 
работы, включенным в представленный сегодня 
доклад, который мы полностью поддерживаем. В 
этой связи мы приветствуем стремление к более 
гибким методам укрепления отношений между 
Комиссией по миростроительству, странами и ре-
гиональными организациями. Недавние встречи по 
Сахелю и Гамбии в этой связи обнадеживают. КМС 
представляет собой платформу, которая должна ис-
пользоваться на динамичной и более широкой ос-
нове, с тем чтобы оказывать поддержку странам и 
заинтересованным региональным организациям в 
достижении их собственных приоритетных задач в 
области миростроительства.
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Деятельность по миростроительству должна 
адекватно, предсказуемо и устойчиво финанси-
роваться. В этой связи, учитывая содержащиеся в 
параллельных резолюциях по устойчивому миру 
призывы, мы ожидаем альтернатив, которые будут 
представлены Генеральным секретарем в преддве-
рии совещания высокого уровня, запланированно-
го на семьдесят вторую сессию Генеральной Ас-
самблеи. Кроме того, мы вновь заявляем о нашей 
поддержке рекомендации, которая будет сделана 
в установленном порядке Консультативной груп-
пой экспертов по миростроительной архитектуре, 
о ежегодном выделении Фонду миростроительства 
суммы в размере 100 млн. долл. США в виде на-
численных взносов в бюджет Организации. Это ми-
нимальные финансовые обязательства, которые мы 
должны быть готовы принять в этом отношении, 
поскольку и этой суммы недостаточно для финан-
сирования всех тех масштабных усилий, которые 
предпринимаются в области миростроительства. 
Поскольку мы считаем, что этот вопрос носит без-
отлагательный характер, в прошлом году Аргенти-
на присоединилась к числу добровольных доноров 
Фонда.

Организация находится на критически важном 
этапе для практического осуществления Повестки 
дня на период до 2030 года и принципов, содер-
жащихся в соответствующих резолюциях о миро-
строительстве, что требует от КМС скрупулезного 
выполнения своего мандата, в том числе, как мы 
уже отмечали, проявления гибкости в интересах 
выхода за рамки региональных структур. Как сле-
дует из ежегодных докладов, представленных в 
ходе этого совместного обсуждения, в упомянутых 
резолюциях отмечается важность Комиссии по ми-
ростроительству и содержится призыв к повыше-
нию ее эффективности и гибкости и укреплению 
ее новаторского похода, а также подчеркивается ее 
роль связующего звена и позитивного фактора для 
консультаций, обеспечивающего координацию дея-
тельности Организации в области мира и безопас-
ности и учреждений, занимающихся вопросами 
развития, прав человека и гуманитарной помощи. В 
частности, мы считаем, что Комиссия может играть 
активную роль в поддержке усилий Совета Безопас-
ности по разработке и оценке мандатов операций по 
поддержанию мира, особенно в том, что касается 
обсуждения вопросов, касающихся перехода к мис-
сиям или процессам, непосредственно связанным с 

миростроительной деятельностью, включая, в част-
ности, определение объема ресурсов для реализа-
ции проектов с быстрой отдачей или согласование 
аспектов и задач гражданского компонента миссий. 
Мы также считаем, что она может оказывать под-
держку Экономическому и Социальному Совету в 
осуществлении контроля за достижением целей в 
области устойчивого развития в странах, затрону-
тых конфликтом.

В заключение хотели бы подтвердить нашу го-
товность и впредь содействовать тому, чтобы КМС 
и Фонд миростроительства играли все более важ-
ную роль в качестве инструментов предотвращения 
конфликтов, а также поддержания и сохранения 
мира.

Г-н Джакомелли да Силва (Бразилия) (гово-
рит по-английски): Я хотел бы поблагодарить Пред-
седателя за организацию этого совместного об-
суждения докладов Генерального секретаря о дея-
тельности Комиссии по миростроительству (КМС) 
(A/71/768) и Фонда миростроительства (A/71/792).

Спустя год после завершения обзора миро-
строительной архитектуры сегодняшняя дискус-
сия предоставляет возможность подвести итоги 
осуществления резолюции 70/262 Генеральной Ас-
самблеи и резолюции 2282 (2016) Совета Безопас-
ности. Принятие этих резолюций, что стало огром-
ным достижением в области мира и безопасности 
за последние годы, согласуется с приверженно-
стью Генерального секретаря Антониу Гутерриша 
уделять приоритетное внимание вопросам мира и 
предотвращения конфликтов. Миростроительство 
и сохранение мира могут сыграть ключевую роль 
в претворении в жизнь этого приоритета. Эти резо-
люции укрепили роль КМС в качестве связующего 
звена с учетом того вклада, который она может вне-
сти в содействие преодолению разногласий между 
Генеральной Ассамблеей, Советом Безопасности и 
Экономическим и Социальным Советом.

Концепция сохранения мира, отражающая эво-
люцию изначальной парадигмы миростроитель-
ства, может способствовать расширению наших 
возможностей по преодолению того, что Генераль-
ный секретарь назвал одной из наиболее серьезных 
проблем международного сообщества, — его не-
способности предотвращать кризисы. Поэтому мы 
должны укрепить концепцию сохранения мира в 
качестве цели и процесса, направленного на пре-
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дотвращение возникновения, эскалации, продолже-
ния и возобновления конфликтов. При этом мы не 
должны забывать о нашей общей ответственности 
и необходимости руководствоваться единым под-
ходом в рамках всех трех основных направлений 
деятельности Организации Объединенных Наций.

Наша делегация выражает признательность по-
слу Мачарии Камау (Кения) за отличную работу на 
посту Председателя Комиссии по миростроитель-
ству. В частности, мы хотели бы отметить его уси-
лия по укреплению партнерских отношений между 
Комиссией и региональными и субрегиональными 
организациями, включая Африканский союз. При-
ветствуем включение гендерной проблематики в 
работу Комиссии посредством утверждения ген-
дерной стратегии. Комиссия также расширила свое 
взаимодействие с Советом Безопасности. КМС про-
должила изучать пути укрепления своей роли по 
консультированию Совета путем проведения кон-
сультаций, периодических обзорных мероприятий 
и официальных брифингов по конкретным страно-
вым и тематическим вопросам. Кроме того, крайне 
важно, чтобы все члены Совета Безопасности вно-
сили вклад в усилия по сохранению мира.

Как напомнил нам Генеральный секретарь, 
финансовое состояние Фонда миростроительства 
остается под вопросом, в то время как спрос на его 
помощь достиг исторически рекордного уровня. Из 
бюджета, предусмотренного для миротворческих 
операций, выделяются средства на осуществление 
различных программ, и система развития Органи-
зации Объединенных Наций поддерживает миро-
строительную деятельность в странах, затронутых 
конфликтом. Также прилагаются усилия по расши-
рению сотрудничества с международными финан-
совыми учреждениями, в частности с Всемирным 
банком. Однако ресурсы из регулярного бюджета 
Организации Объединенных Наций имеют жиз-
ненно важное значение для поощрения усилий по 
миростроительству и сохранению мира, которые 
не могут полагаться лишь на добровольные взносы. 
Предсказуемое финансирование является необхо-
димым условием поддержки стратегий, касающих-
ся стабильного экономического роста, искорене-
ния нищеты, социального развития, устойчивого 
развития, национального примирения и создания 
подотчетных институтов. В этой связи ожидаем 
представления доклада Генерального секретаря о 
вариантах увеличения объема, реструктуризации 

и установления более четких приоритетов исполь-
зования финансовых средств, предназначенных для 
миростроительной деятельности.

Комиссия по миростроительству должна вне-
сти свой вклад в эту дискуссию путем проведения 
заседаний по вопросам финансирования миростро-
ительства и сохранения мира, а также брифингов 
по докладам Генерального секретаря. В этой свя-
зи приветствуем назначение координаторов и рас-
считываем на обсуждение этого вопроса в рамках 
КМС.

Хотели бы выразить наше полное доверие к ра-
боте посла Чхо Дэ Юла (Республика Корея) по осу-
ществлению резолюций, касающихся обзора миро-
строительной архитектуры. Мы согласны со страте-
гиями, о которых он рассказал в своем заявлении о 
намерениях, включая, в частности, необходимость 
всестороннего учета повестки дня по сохранению 
мира в рамках системы Организации Объединен-
ных Наций и активизации наших усилий по обеспе-
чению предсказуемого финансирования миростро-
ительства. Бразилия привержена сохранению мира 
и осуществлению резолюций, посвященных обзору 
миростроительной архитектуры. Мы готовы содей-
ствовать повышению эффективности работы Орга-
низации Объединенных Наций по вопросам, касаю-
щимся миростроительства и сохранения мира.

Г-жа Грегуар ван Харен (Нидерланды) (го-
ворит по-английски): Королевство Нидерландов 
приветствует проведение сегодняшней совмест-
ной дискуссии, а также представление доклада о 
работе Комиссии по миростроительству (КМС) на 
ее десятой сессии (A/71/768) и доклада Генераль-
ного секретаря о Фонде миростроительства (ФМС) 
(A/71/792).

Мы присоединяемся к заявлению, сделанному 
ранее от имени Европейского союза.

Я высоко ценю эту возможность заявить о при-
верженности Королевства Нидерландов деятельно-
сти Организации Объединенных Наций в области 
миростроительства и подтвердить ее. Мы считаем, 
что Организация Объединенных Наций призвана 
играть центральную роль в усилиях по мирострои-
тельству. Поэтому мы принимаем активное участие 
в работе Организационного комитета КМС и Струк-
туры по Бурунди на протяжении уже многих лет. 
Кроме того, Нидерланды также остаются одним из 
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основных доноров Фонда миростроительства. Се-
годня я хотела бы остановиться на трех моментах, 
а именно на нашей признательности за обсуждае-
мые доклады, на важности повестки дня в области 
сохранения мира и реформы Организации Объеди-
ненных Наций и на вопросе финансирования.

Оба ежегодных доклада, обсуждаемых сегодня, 
являются важными и всеобъемлющими докумен-
тами. Мы особенно приветствуем рекомендации и 
анализ передовой практики и накопленного опыта, 
поскольку в них содержатся конкретные предло-
жения по дальнейшему повышению эффективно-
сти работы КМС и ФМС. Хотели бы поблагодарить 
посла Мачарию Камау (Кения) за его преданность 
делу и за те результаты, которых он добился на 
посту Председателя КМС в прошлом году. Кроме 
того, мы хотели бы поблагодарить всех предсе-
дателей страновых структур за их работу, в част-
ности посла Лаубера (Швейцария) за его усилия в 
рамках Структуры по Бурунди, где диалог ведется 
в трудных условиях. Нидерланды приветствуют 
деятельность КМС по выполнению рекомендаций, 
вынесенных по итогам обзора миростроительной 
архитектуры, в том числе в отношении методов ее 
работы. Мы считаем, что гибкий подход к выработ-
ке повестки дня и работа на региональном уровне 
— это позитивные события. Мы также приветству-
ем укрепление сотрудничества со Всемирным бан-
ком, что может привести к взаимодействию между 
этими двумя организациями. Кроме того, мы счита-
ем, что Фонд миростроительства является важным 
инструментом, который может оперативно исполь-
зоваться в ситуациях повышенного риска.

Во-вторых, в сентябре прошлого года министр 
иностранных дел Нидерландов Берт Кундерс вы-
ступил одним из организаторов конференции по 
объявлению взносов в ФМС. В своем выступлении 
он подчеркнул, что, по сути, вопрос состоит в том, 
являемся ли мы надежным партнером для населе-
ния стран, затронутых конфликтом. Для этого не-
обходима единая Организация Объединенных На-
ций, работающая по всем основным направлениям 
деятельности Организации Объединенных Наций и 
осуществляющая инициативу «Eдинство действий» 
в качестве одного из своих ключевых приоритетов. 
Мы считаем, что подразделения Организации Объ-
единенных Наций в области развития призваны сы-
грать особую роль в содействии миру путем пред-
ставления совместных оценок и планов субъекта-

ми, занимающимися гуманитарной деятельностью 
и деятельностью в области развития; путем обеспе-
чения в достаточной мере «нецелевого» характера 
финансирования, с тем чтобы на страновом уровне 
присутствовала определенная гибкость, позволяю-
щая направлять средства на устранение коренных 
причин конфликтов; путем приоритизации в не-
стабильных и затронутых конфликтами странах 
усилий по выделению средств и инвестированию в 
развитие людских ресурсов и, наконец, путем обе-
спечения долгосрочного финансирования.

Многие ораторы, выступившие до меня, подчер-
кивали важность осуществления двух идентичных 
резолюций, касающихся обзора миростроительной 
архитектуры, — резолюции 70/262 Ассамблеи и 
резолюции 2282 (2016) Совета Безопасности. Ни-
дерланды поддерживают Генерального секретаря в 
его усилиях, направленных на достижение устой-
чивого мира на основе комплексного подхода к 
конфликту, что является для Организации Объеди-
ненных Наций одним из приоритетов. Необходимо 
принять меры, и они должны быть нацелены в пер-
вую очередь на улучшение результатов на местах. 
Мы рассчитываем на представление Генеральной 
Ассамблее в ходе ее семьдесят второй сессии пред-
ложений Генерального секретаря по реструктури-
зации архитектуры мира и безопасности и его до-
клада об осуществлении двух идентичных резолю-
ций об обзоре миростроительной архитектуры. Мы 
рассчитываем на активное взаимодействие с госу-
дарствами-членами в этом отношении.

Наконец, я хотела бы подчеркнуть важность 
вопроса финансирования деятельности в области 
миростроительства. Поддержка со стороны го-
сударств-членов имеет решающее значение для 
успешного достижения Фондом миростроитель-
ства своей цели содействия усилиям в области ми-
ростроительства. Сохранение мира является одним 
из основных видов деятельности Организации Объ-
единенных Наций и требует более структурирован-
ного и устойчивого финансирования. Я призываю 
государства-члены рассмотреть вопрос о внесении 
взноса в ФМС или увеличении его размера. Кроме 
того, мы надеемся, что в своем докладе Генеральный 
секретарь предложит смелые варианты увеличения 
и сохранения финансирования миростроительства, 
в том числе на основе начисленных взносов.
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Позвольте мне в заключение вновь заявить о 
том, что Королевство Нидерландов решительно 
поддерживает миростроительную архитектуру Ор-
ганизации Объединенных Наций.

Г-н Кавамура (Япония) (говорит по-английски): 
Для меня большая честь выступать перед Генераль-
ной Ассамблеей в ходе этих совместных прений. 
Прежде всего я хотел бы поздравить посла Чхо Дэ 
Юла со вступлением на пост Председателя Комис-
сии по миростроительству (КМС) в 2017 году. Я хо-
тел бы также поблагодарить посла Мачарию Камау 
за руководящую роль Кении в прошлом году. Кроме 
того, я выражаю признательность всем председате-
лям страновых структур за их усилия.

2016 год был годом обзора. В апреле мы стали 
свидетелями одновременного принятия резолюции 
70/262 Генеральной Ассамблеи и резолюции 2282 
(2016) Совета Безопасности о миростроительной 
архитектуре Организации Объединенных Наций. В 
свою очередь, 2017 год должен стать годом осущест-
вления, в ходе которого мы реализуем на практике 
и претворим в конкретные действия результаты 
обзора. Япония искренне надеется, что эти резолю-
ции помогут КМС диверсифицировать свои методы 
работы, с тем чтобы повысить свою эффективность 
и гибкость, расширить географический охват КМС 
и использовать свои сильные стороны для реали-
зации своих долгосрочных инициатив, которые 
закладывают основу для сохранения мира. Кроме 
того, Япония придает большое значение укрепле-
нию координации и сотрудничества между КМС и 
Советом Безопасности.

Одним из ключевых элементов доклада КМС о 
работе ее десятой сессии (A/71/768), который был 
только что представлен Генеральной Ассамблее, 
является переход от странового подхода к темати-
ческому посредством создания системы коорди-
наторов. Мы надеемся, что этот широкий подход 
позволит активизировать деятельность КМС и сде-
лать ее более эффективным органом. Япония была 
назначена координатором деятельности по органи-
зационному строительству и будет прилагать все 
усилия для интеграции этой темы в работу КМС. 
Мы хотели бы осуществлять свою деятельность в 
соответствии с приоритетами, установленными 
Председателем, и считаем, что по завершении де-
сятой сессии важно провести обзор наших усилий, 
включая создание системы координаторов, в целях 

дальнейшего совершенствования методов работы 
КМС. Рассчитываем на дальнейшее обсуждение во-
проса о том, как наилучшим образом использовать 
координаторов в различных областях.

Сохранение мира требует не только сильных 
лидеров, но и надежных институтов, отвечающих 
как за обеспечение безопасности и верховенства 
права, так и за обеспечение демократии и управ-
ления, а также требует доверия народа к этим ин-
ститутам. Для принятия эффективных мер в таких 
областях, как пограничный контроль, зачастую не-
обходим субрегиональный подход. Координатор де-
ятельности по институциональному строительству 
будет принимать меры реагирования в связи с ро-
стом числа общерегиональных и трансграничных 
вопросов, которые не могут быть решены отдель-
ными странами в одиночку. Мы обеспечим возмож-
ности для консолидации необходимых экспертных 
знаний и наведения мостов в целях удовлетворения 
потребностей в области миростроительства при 
поддержке двусторонних и многосторонних доно-
ров. Партнерства с международными финансовы-
ми учреждениями, такими как Всемирный банк, 
позволят уделять повышенное внимание финан-
сированию в целях мира, как это было изложено 
Председателем.

На прошлой неделе Япония провела интерак-
тивный семинар для обсуждения важности укре-
пления системы уголовного правосудия в ходе 
миростроительства. Мы также планируем позднее 
в этом году обсудить другие важные институци-
ональные проблемы, такие как пограничный кон-
троль и финансовые структуры. Надеемся, что эти 
дискуссии приведут к конкретным проектам и со-
трудничеству между странами-бенефициарами, 
донорами и соответствующими международными 
учреждениями.

Обеспечение надлежащих ресурсов для миро-
строительства имеет решающее значение, и Фонд 
миростроительства (ФМС) зарекомендовал себя в 
качестве важного финансового инструмента для 
достижения этой цели. Признавая ценность Фонда, 
а также трудности, с которыми он сейчас сталки-
вается, Япония в прошлом месяце внесла еще 2,5 
млн. долл. США. Общая сумма нашего вклада уже 
равна 48,5 млн. долл. США. Япония поддержива-
ет содержащийся в прошлогодних резолюциях об 
обзоре миростроительной архитектуры призыв к 
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другим государствам-членам рассмотреть возмож-
ность внесения в Фонд добровольных взносов.

Крайне важно, чтобы КМС и ФМС работали в 
тандеме, с тем чтобы добиться максимальных ре-
зультатов при ограниченных ресурсах. В этой свя-
зи Япония поддерживает инициативу посла Чхо 
Дэ Юла по укреплению сотрудничества между го-
сударствами — членами КМС и Управлением по 
поддержке миростроительства. Кроме того, зало-
гом привлечения Фондом необходимых ресурсов 
является широкое освещение успешной реализации 
проектов ФМС во всем мире. Помимо этого, ФМС 
может изыскивать более новаторские подходы, та-
кие как сотрудничество с частным сектором.

Позвольте мне в завершение своего выступле-
ния вновь подтвердить решительную привержен-
ность Японии построению и сохранению мира.

Г-н У Хайтао (Китай) (говорит по-китайски): 
Китай благодарит Постоянного представителя Ке-
нии посла Камау за представление доклада Комис-
сии по миростроительству (КМС) (A/71/768) о рабо-
те ее десятой сессии. Мы даем высокую оценку его 
усилиям на посту Председателя КМС в истекшем 
году. Китай также поздравляет Постоянного пред-
ставителя Республики Корея посла Чхо Дэ Юла 
с его избранием в качестве нового Председателя 
КМС. Мы также приветствуем доклад Фонда миро-
строительства (ФМС) (A/71/792), представленный 
Генеральным секретарем Гутерришем.

В прошлом году Комиссия по миростроитель-
ству, Фонд миростроительства и Управление по 
поддержке миростроительства в своем качестве 
основных занимающихся вопросами мирострои-
тельства органов добросовестно выполняли манда-
ты, закрепленные в соответствующих резолюциях 
Генеральной Ассамблеи и Совета Безопасности, 
активно координировали усилия международно-
го сообщества в области миростроительства и в 
целом провели большую работу. Год назад Гене-
ральная Ассамблея и Совет Безопасности приняли 
по итогам обзора миростроительной архитектуры 
Организации Объединенных Наций идентичные 
резолюции 70/262 и 2282 (2016), соответственно, 
тем самым наметив направления деятельности Ор-
ганизации Объединенных Наций в области миро-
строительства на следующие пять лет. Я хотел бы 
высказать в отношении выполнения этих резолю-
ций следующие соображения.

Во-первых, мы придерживаемся принципа, со-
гласно которому ответственность за мирострои-
тельство несут сами соответствующие страны и 
они же сами возглавляют и направляют этот про-
цесс. Страны, которых это касается, несут главную 
ответственность за процесс миростроительства. 
Организация Объединенных Наций и другие пар-
тнеры в сфере миростроительства должны всегда 
руководствоваться целями и принципами Устава 
Организации Объединенных Наций. Организации 
Объединенных Наций и партнерам по миростро-
ительству следует по просьбе проводящих такие 
процессы стран и под их руководством способство-
вать разработке целенаправленных программ ми-
ростроительства согласно нуждам и потребностям 
на местах, одновременно прорабатывая приоритет-
ные задачи таких стран и этапы их выполнения, 
оказывать им содействие в наращивании потенци-
ала и продолжать укреплять мир.

Во-вторых, органам Организации Объединен-
ных Наций и организациям-партнерам по миро-
строительству следует проводить работу согласно 
своим соответствующим мандатам. КМС должна 
эффективно выполнять свои функции в качестве 
межправительственного консультативного орга-
на. Совету Безопасности следует укреплять связи 
с КМС и ее страновыми структурами и обеспечи-
вать более четкое руководство в отношении миро-
строительной деятельности. Фондам и програм-
мам Организации Объединенных Наций и таким 
международным финансовым учреждениям, как 
Программа развития Организации Объединенных 
Наций и Всемирный банк, следует сосредоточиться 
на оказании поддержки развивающимся странам, 
особенно странам, пострадавшим от конфликтов, в 
достижении социально-экономического развития и 
в устранении таких коренных причин конфликтов, 
как нищета.

В-третьих, миростроительную деятельность 
необходимо проводить совместно с региональными 
партнерами. В настоящее время все фигурирующие 
в повестке дня КМС страны расположены в Афри-
ке. Комиссии по миростроительству и ее страно-
вым структурам следует активизировать контакты 
с африканскими региональными и субрегиональ-
ными организациями, в частности с Африканским 
союзом (АС). Организации Объединенных Наций 
и международному сообществу следует поддержи-
вать усилия АС по реализации таких инициатив, 
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как «дорожной карта» для африканской архитекту-
ры мира и безопасности на период 2016-2020 годов 
и Повестка дня на период до 2063 года, с тем чтобы 
оказать Африке содействие в достижении долго-
срочного мира, стабильности и процветания.

В-четвертых, миростроительство должно быть 
тесно увязано с деятельностью по предотвращению 
конфликтов. В принятых в 2016 году резолюциях по 
итогам обзора миростроительной архитектуры уде-
лено более пристальное внимание предотвращению 
конфликтов. И миростроительство, и предотвраще-
ние конфликтов направлены на достижение проч-
ного мира и преследуют одни и те же цели. Уси-
лия, прилагаемые в процессах миростроительства 
и предотвращения конфликтов, следует направлять 
на оказание нуждающимся странам помощи в на-
ращивании их потенциала в таких областях, как по-
литическая безопасность, экономическое развитие 
и сплочение общества, с целью создать условия для 
прочного мира.

Г-н Мунир (Пакистан) (говорит по-английски): 
Мы выражаем признательность Председателю Ко-
миссии по миростроительству (КМС) послу Чхо Дэ 
Юлу за его заявление и за его вклад в работу Ко-
миссии. Мы также высоко ценим работу, проделан-
ную послом Камау в прошлом году.

В представленном нашему вниманию докладе 
(A/71/768) содержатся как полезный обзор работы 
Комиссии по миростроительству (КМС) в ходе ее 
десятой сессии, так и ценные практические реко-
мендации. Пакистан приветствует сделанный в 
докладе акцент на трех ключевых вопросах: на фи-
нансировании миростроительной деятельности, на 
выполнении рекомендаций по итогам обзора миро-
строительной архитектуры и на обзоре методов ра-
боты самой КМС.

Со времени своего создания Комиссия по ми-
ростроительству развивает свою деятельность со-
гласно изменяющемуся характеру конфликтов и с 
учетом необходимости проработки Организацией 
Объединенных Наций надлежащих и всеобъем-
лющих подходов к делу построения устойчивого и 
прочного мира. Обзор миростроительной архитек-
туры породил все ширящееся единодушие в отно-
шении концепции миростроительства как фактора 
обеспечения устойчивого мира и развития в стра-
нах, переживающих или только что переживших 
конфликты.

Являясь страной, предоставляющей воинские 
контингенты, и одним из основателей КМС, Паки-
стан сам является свидетелем ощутимых резуль-
татов миростроительной деятельности на местах. 
Многопрофильные миротворческие миссии — там, 
где они развернуты, — выполняют в рамках своих 
комплексных мандатов важнейшие задачи в обла-
сти миростроительства. Таким образом, миротвор-
цы в своем качестве миростроителей закладывают 
основы прочного мира. Основная часть ресурсов 
операций по поддержанию мира в настоящее время 
направляется именно в многопрофильные миссии, 
и поэтому их эффективность необходимо повышать 
в еще большей мере. Улучшение условий жизни по-
страдавших от конфликта рядовых людей — это 
критерий, проверенный временем, который мы мо-
жем использовать и используем для оценки этой 
важной работы.

На примерах, подобных постепенному сверты-
ванию Миссии Организации Объединенных Наций 
по стабилизации в Гаити, мы видим, как миссии по 
поддержанию мира выходят на этапы мирострои-
тельства. Консультативная роль КМС будет иметь 
особое значение на этих переходных этапах. Наша 
совместная цель должна заключаться в том, чтобы 
не допустить возобновления конфликта посред-
ством наращивания потенциала и распространения 
государственной власти на всю территорию соот-
ветствующей страны. Тем не менее, Комиссии по 
миростроительству, в ходе анализа своей роли на 
этапе переходного периода, необходимо проявлять 
реализм в отношении того, что она способна пред-
ложить, поскольку она не присутствует на местах 
и не располагает оперативным мандатом. Ей надо 
стать тем средством, благодаря которому в решени-
ях, принимаемых Советом Безопасности в периоды 
таких преобразований, будут учитываются мнения 
и точки зрения всех заинтересованных сторон. Это 
обеспечило бы обоснование переходных процессов 
реалиями соответствующей страны.

Мы считаем, что эффективные долгосрочные 
процессы миростроительства требуют, во-первых, 
согласования уже на ранних этапах соответствую-
щих приоритетных задач и выделения на их выпол-
нение необходимых ресурсов; во-вторых, повыше-
ния с самого начала национальной ответственности 
и наращивания потенциала; и, в-третьих, сотрудни-
чества с государствами-членами, особенно донора-
ми, в целях повышения оперативности и гибкости 
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механизмов финансирования и их устойчивости по 
отношению к рискам.

Миростроительство — это не только долго-
срочная и сложная, но и дорогостоящая задача. Для 
ее выполнения требуются ресурсы — как финансо-
вые, так и людские. Неспособность предоставить 
достаточные ресурсы в надлежащее время может 
поставить под угрозу все прилагаемые усилия. Из 
доклада Генерального секретаря о Фонде миро-
строительства (A/71/792) явствует, что финансо-
вое положение Фонда вызывает беспокойство, в то 
время как спрос на помощь от него высок. Фонду 
крайне необходимо продолжать поиск новых и но-
ваторских способов наращивания своих ресурсов. 
По мере того, как он вступает в следующее десяти-
летие оказания странам поддержки в их усилиях по 
сохранению мира, привлечение в него достаточных 
ресурсов будет по-прежнему жизненной необходи-
мостью. В связи с ожидающимся преобразовани-
ем миротворческих миссий в Кот-д’Ивуаре, Гаити 
и Либерии миротворческие усилия Организации 
Объединенных Наций потребуют адекватного, 
предсказуемого и стабильного финансирования.

Миростроительство — дело трудоемкое, и его 
осуществление невозможно без обеспечения по-
литической ответственности на местах. Это потре-
бует восстановления доверия между гражданами и 
государственными институтами, а также работы 
по преобразованию политических процессов, с тем 
чтобы конфликты внутри общества можно было 
урегулировать без применения насилия. Устой-
чивый мир невозможно навязать извне. Он может 
быть построен только изнутри. Роль Комиссии по 
миростроительству в этих усилиях будет и впредь 
иметь решающее значение.

Г-жа Пукаринью (Португалия) (говорит по-
английски): Я благодарю Председателя за проведе-
ние этих совместных прений, посвященных работе 
десятой сессии Комиссии по миростроительству 
(КМС) и Фонда миростроительства (ФМС). Я при-
ветствую доклад КМС (A/71/768) и доклад Гене-
рального секретаря о Фонде миростроительства 
(A/71/792). Нынешнее заседание предоставляет 
прекрасную возможность для дальнейшего обсуж-
дения вопросов миростроительства и сохранения 
мира.

Наше заявление в полной мере согласуется с за-
явлением, сделанным ранее наблюдателем от Евро-
пейского союза (ЕС).

Концепция миростроительства, предложенная 
25 лет назад, в 1992 году, до сих пор не реализо-
вана в полном объеме, если вообще она когда-ни-
будь будет реализована. Обзор миростроительной 
архитектуры Организации Объединенных Наций 
действительно стал важнейшим показателем про-
гресса, по итогам которого в прошлом году Ас-
самблеей и Советом Безопасности были приняты 
две идентичные резолюции (резолюция 70/262 и 
резолюция 2282 (2016) соответственно) с изложе-
нием новой концепции сохранения мира, которую 
Португалия полностью поддерживает. На основе 
извлеченных уроков мы расширяем масштабы ми-
ростроительной деятельности, чтобы она охваты-
вала все этапы — от предотвращения конфликтов 
до постконфликтного восстановления. Это говорит 
о комплексном подходе к достижению нашей цели 
установления и поддержания мира. Существу-
ет широкое понимание того, что для обеспечения 
успеха миростроительства все вопросы, касающи-
еся мира и безопасности, устойчивого развития и 
прав человека, должны решаться в комплексе.

Согласно обоим докладам, сегодня в повестке 
дня КМС фигурируют только африканские страны, 
на которые приходится и большинство проектов 
ФМС. Я хотел бы напомнить о том, что в Африке 
находятся штаб-квартиры ряда региональных и 
субрегиональных организаций, которые работают 
над обеспечением мира и безопасности, в том числе 
над предотвращением конфликтов. Кроме того, уже 
создана Африканская архитектура мира и безопас-
ности, которая представляет собой комплексную 
структуру континентального уровня с механиз-
мами миростроительства. Португалия призывает 
всю систему Организации Объединенных Наций, в 
частности, Комиссию по миростроительству, обла-
дающую организационным потенциалом, продол-
жать изучать способы улучшения взаимодействия 
с этой африканской инициативой.

В более широком плане мы считаем крайне 
важным, чтобы Организация Объединенных На-
ций взаимодействовала с соответствующими реги-
ональными и субрегиональными организациями во 
всем мире с задачей добиться взаимодополняемо-
сти усилий и ресурсов. Мы должны не только ис-



A/71/PV.77 20/04/2017

28/33 17-10714

пользовать возможности существующих структур, 
в частности в рамках Африканской архитектуры 
мира и безопасности или трехстороннего сотруд-
ничества, инициированного Организацией Объе-
диненных Наций, Африканским союзом и Европей-
ским союзом в Африке, но и повышать потенциал 
региональных партнеров и других соответствую-
щих механизмов, у многих из которых имеются ин-
струменты для обеспечения безопасности и ранне-
го оповещения.

Что касается деятельности страновых структур 
КМС в прошедшем году, то мы высоко оцениваем 
усилия председателей всех структур. Несмотря на 
многие проблемы, уже можно говорить о суще-
ственном прогрессе. Мы твердо убеждены в том, 
что КМС призвана играть важную роль в этих 
странах. Являясь новым членом страновой струк-
туры КМС по Центральноафриканской Республике, 
Португалия преисполнена решимости активно со-
действовать эффективной работе данной страновой 
структуры. Наш вклад в деятельность страновой 
структуры строится на участии Португалии в ра-
боте Многопрофильной комплексной миссии Ор-
ганизации Объединенных Наций по стабилизации 
в Центральноафриканской Республике над форми-
рованием сил быстрого реагирования, которые дей-
ствуют без каких-либо оговорок.

Являясь добросовестным членом страновой 
структуры по Гвинее-Бисау с момента ее основа-
ния, Португалия признает ее растущее значение. 
Поскольку эта страна сегодня никак не может вы-
йти из политического и институционального тупи-
ка, все большую актуальность приобретает, в част-
ности, роль, которую играет КМС с точки зрения 
поддержания внимания к этой проблеме со стороны 
международного сообщества.

Цели деятельности КМС и ФМС в полной мере 
согласуются с необходимостью активизации ди-
пломатических усилий в целях сохранения мира, 
за что выступает и Генеральный секретарь г-н Ан-
тониу Гутерриш. Генеральный секретарь, который 
является сторонником концепции непрерывного 
содействия миру посредством создания комплекс-
ной, современной и эффективно действующей ми-
ротворческой архитектуры, охватывающей предот-
вращение, урегулирование конфликтов, поддер-
жание мира, миростроительство и долгосрочное 
развитие, включил предупреждение конфликтов в 

число главных приоритетов Организации. Мы пол-
ностью поддерживаем усилия, предпринимаемые в 
этой связи Генеральным секретарем, и с нетерпе-
нием ожидаем представления доклада о последую-
щих мерах, который будет подготовлен к семьдесят 
второй сессии Генеральной Ассамблеи и посвящен 
осуществлению двух идентичных резолюций и ва-
риантов решения крайне актуальной проблемы — 
обеспечения финансирования миростроительной 
архитектуры Организации Объединенных Наций 
на более предсказуемой и устойчивой основе.

В заключение я хотел бы напомнить, что кон-
цепция миростроительства изначально задумыва-
лась для того, чтобы устранить разрыв между обе-
спечением безопасности и усилиями в области раз-
вития в нестабильных постконфликтных странах. 
Основной постулат в этой связи заключается в том, 
что миростроительство должно осуществляться на 
страновом уровне. Однако для того, чтобы система 
Организации Объединенных Наций была действи-
тельно эффективной, она должна придерживаться 
в своей работе более комплексного, гибкого и со-
гласованного подхода и, несомненно, уделять при-
оритетное внимание предупреждению конфликтов, 
а также механизмам раннего предупреждения и вы-
явления соответствующих признаков надвигающе-
гося конфликта.

Г-жа Мехия Велес (Колумбия) (говорит по-
испански): Я благодарю Председателя за весьма сво-
евременное проведение этих совместных прений. Я 
хотела бы также выразить признательность за пред-
ставление обоих докладов (A/71/768 и A/71/792).

Являясь членом Комиссии по миростроитель-
ству и Фонда миростроительства, Колумбия при-
соединяется к заявлению, с которым выступил 
Председатель Комиссии по миростроительству г-н 
Чо Тхэ Ёль. Мы также поддерживаем заявление его 
предшественника Постоянного представителя Ке-
нии посла Мачарии Камау. Мы высоко оцениваем 
проделанную им работу с целью повысить автори-
тет Комиссии и тем самым помочь повысить эффек-
тивность усилий Организации Объединенных На-
ций по поддержанию мира.

Наша страна приветствует представление обо-
их докладов, после внимательного ознакомления 
с которыми мы видим обнадеживающие признаки 
приверженности государств-членов обеспечению 
деятельности органов Организации и механизмов, 
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которые помогут нам добиться конкретного про-
гресса. Я хотел бы остановиться на трех извлечен-
ных нами уроках, о которых упоминается в докладе 
и которые позволяют нам наметить направление 
для движения вперед.

Во-первых, это передовой опыт работы на ме-
стах. В обоих докладах в той или иной форме под-
черкивается ценность обобщения индивидуального 
опыта на местах, позволяющего установить, какие 
меры являются эффективными, а какие нет, оце-
нить уникальность каждого из подходов и опреде-
лить, как добиться лучших результатов, когда учи-
тываются особенности каждой ситуации. Колум-
бии это хорошо известно, поскольку наши мирные 
переговоры и последовавшие соглашения, а также 
усилия сторон — правительства и Революционных 
вооруженных сил Колумбии (РВСК) — получили 
воплощение в новаторском трехстороннем меха-
низме, в котором учитываются конкретные потреб-
ности колумбийцев.

Не существует универсальных решений, при-
менимых в любых обстоятельствах, однако мы 
обобщили опыт миротворческой деятельности и 
работы специальных политических миссий и реги-
ональных органов. Как мы неоднократно слышали, 
опыт Африканского союза и латиноамериканских 
государств является полезным примером, который 
нельзя игнорировать.

Концепция построения устойчивого мира се-
годня имеет огромное значение для Колумбии. 
Наше мирное соглашение, призванное положить 
конец старейшему конфликту в американском по-
лушарии — он длился более пяти десятилетий — 
предусматривает создание нового трехсторонне-
го и уникального механизма, который признается 
в докладе. Мы благодарны за это признание. Его 
участниками являются Специальная политическая 
миссия наряду со сторонами мирного процесса — 
РВСК и правительством —, а также Организацией 
Объединенных Наций и Сообществом государств 
Латинской Америки и Карибского бассейна.

Концепция сохранения мира в интересах всех, 
нашедшая отражение в представленных сегодня 
докладах, выходит за рамки традиционных концеп-
ций демобилизации, разоружения и реинтеграции 
— всем известной абревиатуры ДРР —, поскольку 
она включает в себя преобразование сельских райо-
нов и создание возможностей в этих областях, кото-

рые в нашем случае являлись эпицентром конфлик-
та на протяжении более полувека, что говорит о 
необходимости достижения целей в области устой-
чивого развития Повестки дня на период до 2030 
года и осуществления трех основных направлений 
деятельности — мира и безопасности, устойчивого 
развития и прав человека.

Что касается вопроса об устойчивом и предска-
зуемом финансировании, то усилия по достижению 
устойчивого мира в ситуациях, когда возникает 
угроза миру на глобальном уровне, не могут рассма-
триваться в качестве источников расходов. Они не-
изменно являются инвестициями в будущее целых 
поколений. Данное видение отражено в докладах, в 
которых особенно подчеркиваются позитивные ре-
зультаты, достигнутые на основе подходов, которые 
могут быть квалифицированы как осознанный риск 
и позволяют привлекать к деятельности по миро-
строительству местных субъектов и правительство, 
а также распределять ответственность за усилия и 
результаты, что имеет решающее значение для на-
циональной деятельности в этой связи.

Что касается опыта создания специальной по-
литической миссии в нашей стране, то вынесенный 
нам вотум доверия и ответственность, возложенная 
на нашу страну в резолюциях Совета Безопасности 
и другими членами Организации в процессе освое-
ния ресурсов, всегда были самыми важными аспек-
тами, позволяющими нам продвигаться вперед в 
поисках стабильного и устойчивого мира на основе 
выполнения соглашений.

Третий вопрос, который я хотела бы обсудить, 
сквозной гендерный вопрос. В своем личном ка-
честве и в качестве Председателя Группы друзей 
гендерного паритета, которая насчитывает в сво-
ем составе 107 государств — членов Организации, 
объединивших усилия для достижения этой цели, 
я не могу завершить свое выступление, не упомя-
нув значительные достижения в рамках гендерной 
стратегии КМС. Благодаря этой консенсусной стра-
тегии в прошлом году нам удалось обеспечить учет 
гендерных аспектов в деятельности Комиссии за 
счет осуществления стратегий, направленных на 
повышение роли и участия женщин на руководя-
щих должностях в деятельности по предотвраще-
нию конфликтов и построению прочного мира — 
то есть достичь цели, которую поставил для себя и 
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для миссий Генеральный секретарь на предстоящие 
годы.

В Колумбии, где в мирном соглашении основ-
ное внимание уделяется интересам и потребностям 
жертв, в основном женщин, участие жертв в каче-
стве переговорщиков в разработке и обеспечении 
учета гендерной проблематики в достигнутых со-
глашениях позволяет добиваться хороших резуль-
татов, которые возможны лишь в том случае, когда 
наиболее уязвимые группы населения, особенно 
женщины, активно участвуют в сложной деятель-
ности по сохранению мира, требующей усилий це-
лых поколений.

Я начала свое выступление со слов о том, что 
усилия по достижению мира нельзя считать обреме-
нительными. Напротив, их следует рассматривать 
в качестве инвестиций. Позвольте мне заявить, что 
мир всегда будет необходимой инвестицией, даже в 
самые мрачные периоды гуманитарных кризисов и 
международной геополитической напряженности. 
Даже в такие мрачные времена на горизонте можно 
увидеть робкие лучи света.

Г-н Ильичев (Российская Федерация): Благо-
дарны за проведение сегодняшнего мероприятия. 
Признательны действующему и бывшему председа-
телям Комиссии по миростроительству послу Чхо 
Дэ Юлу и послу Мачарии Камау за содержательные 
брифинги и энергичные усилия при руководстве ра-
ботой Комиссии.

Миростроительное содействие Организации 
Объединенных Наций — один из важных инстру-
ментов помощи государствам в преодолении по-
следствий конфликтов и предотвращении их воз-
обновления. В этом контексте Комиссия по миро-
строительству (КМС) играет важную роль, являясь 
одновременно межправительственным консульта-
тивным органом по вопросам миростроительства, a 
также платформой, где ее члены могут ознакомить-
ся c мнением широкого круга приглашенных участ-
ников по вопросам, стоящим на ее повестке дня.

Ключевым событием прошлого года и области 
миростроительства стало, безусловно, принятие 
идентичных резолюций Совета Безопасности и 
Генеральной Ассамблеи по обзору миростроитель-
ной архитектуры (резолюции 70/262 и резолюции 
2282 (2016), соответственно). Рассчитываем, что 
конкретизированные в них цели и задачи миро-

строительства и сохранения мира, рассчитанные на 
долгосрочную перспективу, внесут положительный 
вклад в усилия по оказанию миростроительного со-
действия странам, которые нуждаются в междуна-
родной поддержке.

Более того, именно эти резолюции закрепили 
широко используемый сегодня термин «сохранение 
мира», который неразрывно связан c целями и за-
дачами миростроительства. Его смысл заключает-
ся в необходимости достижения устойчивого мира 
через устранение коренных причин конфликтов, 
национальное примирение и, в конечном итоге, 
восстановление, реконструкцию и развитие госу-
дарства. Эти задачи должны осуществляться при 
четком понимании, что ответственность за мир ле-
жит на всех национальных сторонах: государстве, 
обществе и частном секторе. Только комплексный, 
беспристрастный подход к оказанию международ-
ного содействия c учетом конкретной страновой 
специфики и понимание истинных причин кон-
фликта будут способствовать эффективности рабо-
ты на этом направлении.

При этом неизменно в центре процессов по-
строения и сохранения мира лежит принцип на-
циональной ответственности, когда правительства, 
принимая во внимание потребности общества, 
определяют приоритеты и стратегии мирострои-
тельства. Организация Объединенных Наций, в 
свою очередь, равно как и другие международные 
субъекты, при необходимости и c согласия прини-
мающей стороны, оказывают содействие, в основе 
которого лежит наращивание потенциала постра-
давших стран в плане преодоления и предотвраще-
ния возобновления конфликта.

Важно понимать и никогда не переступать че-
рез ту грань, когда содействие из стимулирующего 
может стать навязанным и превратиться во вме-
шательство во внутренние дела государства. Это 
недопустимо. Ведь именно внешнее вторжение в 
дела государств, в том числе для смены законных 
режимов, стали причиной многих разрушительных 
конфликтов.

Подчеркиваем, что никакие миростроительные 
усилия и инновационные концепции не могут быть 
полезны пока есть соблазн оказывать давление и 
влиять на внутренние процессы в суверенной стра-
не в угоду политическим целям отдельных игроков.
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Прошедший год был весьма насыщенным для 
Комиссии по миростроительству и Фонда миро-
строительства, которые подтвердили свою высо-
кую значимость в продвижении и реализации миро-
строительных задач. Об этом говорит и отмеченное 
в докладе Генерального секретаря (A/71/792) общее 
улучшение результатов программ ФМС, повыше-
ние эффективности реализации его базовых проек-
тов. Важно, что большинство из них направлены на 
поддержку национального примирения, предотвра-
щение и устранение конфликтов, стимулирование 
политического диалога.

Считаем важным укрепление взаимодействия 
Комиссии и Фонда, которому может быть полезен 
многолетний экспертный опыт Комиссии в нала-
живании прямого диалога c правительствами, a 
также имеющиеся контакты c партнерами, которые 
предоставляют финансовую, техническую и кон-
сультативную поддержку постконфликтным госу-
дарствам. Фонд, в свою очередь, зарекомендовал 
себя как важный механизм финансирования задач 
миростроительства, который активно содейству-
ет восстановлению и развитию в затронутых кон-
фликтом странах. Состоявшееся в прошлом году 
рассмотрение Комиссией результатов работы Фон-
да в Киргизии считаем положительным примером 
такого взаимодействия c согласия и при участии 
представителей принимающего государства.

Убеждены в необходимости дальнейшего укре-
пления сотрудничества КМС и ФМС c региональ-
ными и субрегиональными структурами, как, на-
пример, c Африканским союзом и Экономическим 
сообществом западноафриканских государств. 
Убеждены, что для эффективного преодоления 
кризисных явлений на Африканском континенте 
требуется подход, сочетающий, прежде всего, веду-
щую роль самих африканцев, которые определяют 
пути урегулирования тех или иных противоречий, 
и эффективную поддержку этих усилий междуна-
родным сообществом.

Видим потенциал для качественного повыше-
ния уровня предоставляемых Совету Безопасности 
консультативных услуг по находящимся на повест-
ке дня КМС и ФМС страновым сюжетам. Важным 
направлением могло бы стать донесение мнения 
принимающей стороны o первоочередных задачах в 
области миростроительства, анализ ее приоритетов 
и тревог, a также мнений представителей органов 

системы Организации Объединенных Наций. Такое 
взаимодействие особенно востребовано на этапе 
передачи полномочий от миротворческих операций 
к страновым командам, когда миротворческие мис-
сии Организации Объединенных Наций готовятся 
к выводу.

Что касается важного вопроса финансирования 
миростроительных проектов, то исходим из того, 
что прямое влияние на это имеют транспарент-
ность и подотчетность в использовании денежных 
средств. Рассчитываем на то, что Генеральный се-
кретарь в своем предстоящем докладе представит 
на рассмотрение государств-членов проработанные 
реалистичные варианты. Мы, со своей стороны, ви-
дим в их числе совершенствование инструментария 
Фонда миростроительства, a также повышение его 
привлекательности для потенциальных доноров.

Г-жа Амадео (Соединенные Штаты Америки) 
(говорит по-английски): Мы признательны Посто-
янному представителю Республики Корея послу 
Чхо Дэ Юлу за то, как он выполняет свои обязан-
ности на посту нынешнего Председателя Комиссии 
по миростроительству (КМС). Считаем, что под его 
руководством КМС уже взяла уверенный старт в 
текущем году. Позвольте мне также поблагодарить 
Постоянного представителя Кении посла Камау 
за компетентное руководство работой Комиссии в 
прошлом году.

Всего год назад Генеральная Ассамблея и Со-
вет Безопасности приняли идентичные резолюции 
70/262 и 2282 (2016), соответственно, в которых 
была изложена концепция сохранения мира, содер-
жащая в себе всестороннее определение миростро-
ительства, выходящего за рамки постконфликтного 
периода и распространяющегося на все этапы кон-
фликта: до, во время и после него. Это означает, 
что все компоненты Организации Объединенных 
Наций следует задействовать в усилиях по сохране-
нию мира, в том числе посредством более активной 
деятельности по предотвращению возникновения 
насильственных конфликтов и устранению их ко-
ренных причин.

КМС играет важную роль в обеспечении того, 
чтобы вся система Организации Объединенных 
Наций осознавала, как неразрывно взаимосвязаны 
устойчивое развитие и устойчивый мир. Мы до-
бились определенных успехов. С апреля прошлого 
года вновь и вновь говорят о необходимости сохра-
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нения мира и озвучивают призывы объединить уси-
лия по поощрению мира, безопасности, развития и 
прав человека, в частности, особенно наглядно это 
произошло в ходе совместного заседания Экономи-
ческого и Социального Совета и КМС в июне про-
шлого года, а также в ходе недавно проведенного 
диалога высокого уровня по построению надежно-
го мира для всех.

Генеральная Ассамблея признала ту позитив-
ную роль, которую устойчивое развитие играет в 
сдерживании движущих сил конфликтов, а также 
необходимость участия всей системы Организации 
Объединенных Наций в деле сохранения мира, ког-
да в декабре мы приняли итоговый документ четы-
рехгодичного всеобъемлющего обзора политики. 
Комиссия по миростроительству начала применять 
такой целостный общесистемный подход к деятель-
ности своих страновых структур. Взять, к примеру, 
Сьерра-Леоне, которая стала одной из первых стран, 
включенных в повестку дня Комиссии. В следую-
щем году в Сьерра-Леоне пройдут президентские и 
парламентские выборы, и КМС под руководством 
Канады преисполнена решимости оказать прави-
тельству Сьерра-Леоне содействие в проведении 
мирных, свободных и справедливых выборов.

Участие КМС в проектах в Либерии служит 
еще одним ярким примером того вклада, который 
могут вносить Комиссия, Фонд и Управление по 
поддержке миростроительства, особенно в тех слу-
чаях, когда они работают совместно с Советом Без-
опасности. В декабре Совет Безопасности обратил-
ся к Генеральному секретарю с просьбой составить 
план миростроительства в поддержку переходного 
процесса в Либерии. Этот проект, над которым со-
вместно работали правительство Либерии, Органи-
зация Объединенных Наций, доноры и гражданское 
общество в ходе ряда плодотворных совещаний, 
привел не только к представлению в прошлом меся-
це Совету Безопасности плана миростроительства, 
но и создал прецедент для аналогичной мирострои-
тельной деятельности в других странах.

Позвольте мне также отметить выдающуюся 
работу, проделанную за истекший год Фондом ми-
ростроительства (ФМС). Нас впечатляет новатор-
ское взаимодействие ФМС с организациями граж-
данского общества в целях поощрения инициатив, 
касающихся гендерной проблематики и молодежи, 
а также его партнерство со Всемирным банком 

в процессах миростроительства в Йемене и Цен-
тральноафриканской Республике. В своей транс-
граничной деятельности вдоль границ между Ли-
берией и Кот-д’Ивуаром, Чадом и Камеруном ФМС 
увидел значительные пробелы в оказании помощи, 
и мы приветствуем его усилия по их преодолению 
таким образом, чтобы никто не был забыт.

Соединенные Штаты с удовлетворением отме-
чают, что ФМС перевыполнил взятое в масштабах 
всей Организации Объединенных Наций обяза-
тельство выделять не менее 15 процентов от общего 
объема ресурсов на расширение прав и возможно-
стей женщин. Благодаря этому достижению ФМС 
подает замечательный пример всем остальным. Мы 
призываем все другие подразделения системы по-
следовать этому примеру. Отмечая эти успехи, надо 
признать, что мы можем делать больше. В эпоху 
значительных неудовлетворенных потребностей и 
ограниченных ресурсов мы должны работать со-
обща, чтобы активизировать деятельность Органи-
зации Объединенных Наций в области мирострои-
тельства. КМС должна служить связующим звеном, 
объединяющим органы Организации Объединен-
ных Наций, правительства и других заинтересо-
ванных субъектов в целях обеспечения того, чтобы 
мы все работали согласованно и слаженно во имя 
построения надежного мира. Мы также считаем, 
что Управление по поддержке миростроительства 
совместно с Комиссией может внести полезный 
вклад, разработав основополагающую концепцию, 
объединяющую деятельность координационных 
центров. В целом, наша цель — разработать такую 
всеохватную концепцию миростроительства, ко-
торая поможет самой Организации Объединенных 
Наций интегрировать всю свою деятельность.

КМС располагает хорошими возможностями 
для этого, и подтвержденная решимость ее членов 
взаимодействовать комплексным образом по во-
просам миростроительства, а не только в рамках 
страновых структур, является шагом в правильном 
направлении. В частности, КМС может использо-
вать свои заседания для того, чтобы приглашать 
субъектов Организации Объединенных Наций для 
проведения брифингов об усилиях в области миро-
строительства, а также приглашать представителей 
международных финансовых учреждений, граж-
данского общества и другие заинтересованные 
стороны.
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Мы сделали хороший задел. КМС, помимо ра-
боты своих страновых структур, организует засе-
дания, на которых подчеркивается ее полезная роль 
в оказании поддержки учреждениям Организации 
Объединенных Наций, государствам-членам и 
международным организациям. Несколько недель 
назад КМС провела обзор регионального миростро-
ительства в Сахеле, а буквально вчера — содержа-
тельное обсуждение процесса миростроительства 
в Гамбии. Такие мероприятия формируют новую 
методику работы с акцентом на необходимости 
оказывать странам поддержку в постконфликтной 
стабилизации, укреплении безопасности и обеспе-
чении устойчивого экономического роста. КМС 
способствует координации деятельности учрежде-
ний Организации Объединенных Наций, доноров 
и международного сообщества и распространяет 
знания и информацию о передовой практике. Такая 
эволюция представляется весьма своевременной в 
момент, когда мы совместно стараемся определить 
наилучшие способы оказания поддержки реализа-
ции предложенной Генеральным секретарем про-
граммы реформ. Нам хотелось бы видеть больше 
таких инициатив.

Возможно, это и так представляется очевид-
ным, но речь идет не о чем ином, как о полном 
реформировании концепций того, как Организа-
ция Объединенных Наций функционировала на 

протяжении десятилетий. В прошлом году, когда 
государства-члены единодушно поддержали со-
хранение программы мира, они одобрили новую 
методику работы: для построения мира нам надо 
сначала устранить барьеры в самой Организации 
Объединенных Наций, чтобы все сотрудники, за-
нимающиеся политическими вопросами, проблема-
тикой безопасности, гуманитарными проблемами 
и проблемами в области развития, могли работать 
сообща. В этой связи мы надеемся, что Генераль-
ный секретарь в своем обзоре деятельности Орга-
низации Объединенных Наций в области мира и 
безопасности по-новому взглянет на мирострои-
тельную архитектуру Организации Объединенных 
Наций для того, чтобы максимально повысить ее 
эффективность и обеспечить комплексный подход к 
ее работе, задействовав весь инструментарий Орга-
низации Объединенных Наций в области развития 
и безопасности.

Мы возлагаем большие надежды на сегодняш-
ние прения и рассчитываем на дальнейшее сотруд-
ничество со всеми присутствующими, а также с 
Генеральным секретарем Гутерришем, первым за-
местителем Генерального секретаря Мохаммедом 
и помощником Генерального секретаря Фернанде-
сом-Таранко в содействии построению устойчивого 
мира для всех.

Заседание закрывается в 13 ч. 00 м.
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